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　昨年、3 月でチェンマイ暮らしに一つの区切
りを付けた伊澤さんに、コンドミニアムを引き
払い車なども処分するに到ったことなど、在チ
ェンマイ 10 年を振り返っての話を光

みつしろ

城（会報部
会）が聞きました。

光城：それでは最初にお聞きしたいのですが、
10 年余りに亘ったチェンマイでの生活に区切り
を付けた理由と言うか、きっかけになったこと
を教えて頂けますか。
伊澤：そうですなあ、思い返すとチェンマイで
暮らし始めて 10 年と 6 ヶ月、それは楽しい夢の
ような時の流れでした。ところが、60 代の頃は
どうってことなかったのに、70 代の声を聞いた
途端に色々と身体の不調が出始めたんです。
光城：歳をとると何かと具合が悪いことが起こ
りがちですが、どんな事ですか。
伊澤：その不調のきっかけは白内障ね。まず左
目がおかしくなって 70 歳の時に手術しました。
そして 1 年おいて今度は右目がおかしくなり 72
歳の時に手術しました。
光城：歳をとると眼が悪くなる人は非常に多い
ですね。大なり小なりの人が経験する病気の一
つでしょうか。眼の次はどのようなことがあり
ましたか？
伊澤：次の年のこと、チェンマイに出掛ける前
日の朝、ベッドから立ち上がろうとしたら立て
ない。右足の踵が痛くて立ち上がれません。今
日一日様子をみてやれ ･･ それで一日様子をみま
した。明くる日、朝起きて立ち上がろうとする
と激痛が走る ･･ 横になってると何ともないが立
つと駄目！　関空にはスーツケースを送ってあ
るので行かなきゃならない。ゴルフのパターを
杖代わりにし、足を引きずりながら関空へ行き
ました。スーツケースを受け取り、これにしが
みついてチェックインカウンターまで行ったん
です。このまま飛行機に乗ってもバンコク乗り

　

継ぎの長ーい通路は歩けない。残念だが決心し
「チケットをキャンセルして！」とフロントの女
性に言うと、彼女曰く「わが社には身体の不自
由な人をサポートするシステムがあります。車
椅子で目的地まで送り届けるようになっていま
すから、安心してお乗りになっては如何ですか。」
というじゃありませんか。「へーッ！　車椅子は
障害者だけじゃないの？　それ、頼むよ」と。
直ぐに車椅子が用意され搭乗手続きを済ませる
と、後はフリーパスのようにスーイスイ！搭乗
も最優先でトイレに近い席へ。バンコクも長い
アプローチを係員が車椅子でアテンドし、チェ
ンマイでも出口までスタッフがフォローしてく
れました。
光城：航空会社のサービスがしっかりしていて
有り難いですね。身体に障害や不調を抱えてい
る人にとっても安心して飛行機を利用できる時
代ですが、チェンマイに着いて問題のその痛い
足の手当てはどうしましたか？
伊澤：空港からラム病院に直行しました。夕方
の到着ですから、夜間診療でしたが医者に「何
とか痛みを止めて！」と言ったら、注射をうっ
てくれました。
5・6 分後でしょうか、さっきまでの痛みはあっ
という間に消えてしまいました。後で思うに、

愛惜の街チェンマイ
No.558（元チェンマイ支部長）伊澤　豊氏に聞く

伊澤氏
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あれモルヒネだったんですね。病院から問題な
くコンドに帰れました。
光城：その痛みの原因について、医者はどのよ
うな診断だったのでしょうか。
伊澤：アキレス腱炎なんだそうです。運動で 1
万歩いていると言ったら、70 歳になってそんな
に歩いたら駄目だと叱られました。
光城：定年になって、運動のためにウォーキン
グをする人が多いですが、歩き過ぎは故障の原
因のようですね。暇になり真面目にやりすぎて
しまう話は良く聞きます。休みを上手く取り入
れて運動はやらないと駄目みたいですね。
伊澤：次の年にやったのが尿道結石です。夜中
にお腹に激痛が走り、たまらず深夜の 2 時頃に
自分で車を運転し、また、ラム病院へ駆けつけ
ました。注射して直ぐに痛みは消え、翌日に石
を流す薬を処方してくれ、2 ヵ月後に病院へ行
ったら何も残ってなくて一件落着。
しかし、とどめを刺されたのは昨年 2 月にイン
フルエンザから肺炎になってしまったことです。
一週間の入院で点滴や投薬を受けながらベッド
に寝そべり病院の天井を見ながら思いました「そ
ろそろ潮時かなあ ･･」と。それが昨年 2 月中旬
のことでした。
光城：チェンマイでロングステイしている南の
会の会員は定年を迎えてからの人が多いですか
ら、当然に年齢から来る身体の故障が出てきま
す。身体の不調や家庭の事情があって、どこか
でロングステイを止める時がくるのは必然です
が、伊澤さんはお話のような身体の不調が引き
金になったということですね。
それでは話をロングステイの最初に戻して、伊
澤さんがチェンマイに来るにはどのようなきっ
かけがあったのでしょうか。
伊澤：私は現役（中・高校教諭）時代から、休
暇がとれると海外へ飛び出しあちこち旅行した
もんです。定年近くになり将来ロングステイし
たいなあと思いはじめ、以後そういう目線で歩
きました。最初に行ったのがポルトガル、次い
でスペインのコスタデルソル、オーストラリア
のサンシャインコーストなども下見しました。
そして或る時、大阪の本屋で手に取った「マニ

ラ極楽暮らし」を立ち読みし、アジアにこんな
良い所があるのかと思いました。それまでアジ
アは目じゃなく常にヨーロッパ指向でした。オ
ーストラリアは 10 時間以上掛かるが、マニラな
ら５時間ぐらいで行ける。コレコレとばかり早
速、次の春休みにマニラへ行きました。あちこ
ち歩き大変気に入ってしまい、勤務も定年を１
年前倒しし 64 歳で辞めて、マニラ暮らしを始め
たのでした。
光城：ロングステイのスタートはマニラですか。
フィリピンは「南の会の最初の候補地」だった
という話を聞いていますが、良い環境があった
のですね。
それがチェンマイに変ったのはどういうきっか
けがあったのでしょうか。
伊澤：たまたま、タイのプーケットに住んでい
る人に出会い、タイの北部にチェンマイという
所があり、気候が良く人々は穏やかでロングス
テイするには格好の場所だ、という話を聞き、
早速チェンマイに下見に行きました。
飛行機は窓側だったので、チェンマイに降下す
るに従って緑の中に住宅の赤い屋根青い屋根が
見え、箱庭のような景色に魅了されましたね。
ナイトバザール近くのホテルに 10 日間泊まり、
ナイトバザールが面白く毎日閉店まで見て歩き
ました。ある夜、ナイトバザールの中ほどにあ
るコンビニで買い物をして支払をしようとした
ら、レジの若い女性が「アナタ、日本人デスカ？」
と聞いてきました。「ワタシ学生デス、仲間デ日
本語サークル作ッテイマス。日本語教エテクダ
サイ ･･」と。
私は元教師、教えてくれと言われて断れば男が
すたる！これがきっかけでチェンマイ大学の学
生 5 人に日本語を教えることになったんです。
加えてチェンマイは温暖で緑が奇麗、ほどよい
地方都市で見て回ると楽しいことが多いことも
分り、いっぺんにほれ込み、チェンマイにロン
グステイ先を変えることにしたわけです。
光城：マニラの生活もある程度経験し様子が分
かったところで、新しい経験をしてみたいとい
うタイミングが丁度合ったということでしょう
か。それで、直ぐにチェンマイにロングステイ
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先を変えるのに支障はなかったのでしょうか。
伊澤：私は一度決めたら行動は早い。急いでマ
ニラからの撤収を行いチェンマイへ来ました。
コンドミニアムは学生たちが探してくれました。
光城：伊澤さんは、コンドミニアムを年間契約
で借りて長期滞在の環境をチェンマイに来ると
同時に整えましたが、車を購入するという決断
も早かったようですが、車を購入して利便性を
感じたことはどんなことでしょう。
伊澤：当然のことながらまず行動範囲が桁違い
に大きい。次に思いついたらいつでも、何処へ
でも簡単に行ける。近隣の村を徘徊し、村人に
よく接触し交流したもんです。
それから約３年かけてタイ全土を隈なく回りま
した。自分はタイの日常会話程度なら少々出来
ますが、タイ文字は勉強してないので全くダメ。
しかし、道路標識の殆どには横文字が併記され
ているので全く問題ありません。
光城：交通信号も独特のものがありますね。
伊澤：タイの交通信号は、交互対面式の日本の
それとは異なり、正面青信号の車線の車のみ前
進及び右左折可で、前方対面・前方左手・前方
右手の車は全車ストップし待機しているので、
交差点での衝突事故は皆無です。
光城：事故も気をつけなければなりませんが、
チェンマイで車を運転する際にどのような点に
注意したらよいでしょうか。
伊澤：自転車・モーターバイクは大変危険なので、
絶対に乗らんようにしましよう。
その点４輪車は倒れない点安全ですが、市内で
は絶対にスピードを上げないこと。傍若無人に
走り回るモーターバイクに気を取られることな
く、自分さえしかと安全運転に心がけていれば
まず大丈夫です。私は丸８年車を使いましたが、
その間に事故ったことは一度もなし。
光城：伊澤さんはチェンマイの良さを語るとき
に、よく京都に例えて話されますね。
伊澤：比叡山にドイステープ、鴨川にピン川、
京美人にチェンマイ美人、清水焼にセラドン焼、
京都大学にチェンマイ大学、京都三大祭りに対
してチェンマイの花祭・水掛祭・ロイカトーン
の三大祭り、更にお寺が多いこと。手工業も同

じく盛んでサンカンペーンのボンサンの傘・銀
細工・金細工、さらにバーンタワイやハンドン
の木工製品なども。有名なところでナイトバザ
ール・サンデーマーケットなどあり、各地区に
はナイトマーケットもあり、この狭いエリアは
多様性に富んだ楽しい街ですね。
光城：チェンマイにロングステイするポイント
は沢山あるでしょうが、三つに絞るとすると、
最初に挙げるのは何になりますか。
伊澤：まず、国民性でしょう。チェンマイだけ
でなくタイ人一般に言えることですが、人々が
優しく穏やかで親日的です。眼が合うと若い女
性はニコッとしてくれます。お年寄りを大切に
し、人々の心が優しいです。同じ仏教国だから
われわれ日本人にとっても違和感がないですね。
光城：二つ目は？
伊澤：物価が安い。年金で暮らす者にとっては、
同じ金額を使うのであれば日本国内より遥かに
レベルアップした生活がチェンマイでは楽しめ
ます。
光城：国民性、物価に続いて、絞り込んで挙げ
るとするなら三つ目は何になりますか。
伊澤：気候でしょう。４･ ５月は暑いけど、と
にかく年中半袖で凌ぎやすい。それに他の東南
アジア諸国に比べチェンマイは湿度が低いよう
に思いますが ･･･。夏の関東以西の日本は近年
地球温暖化の影響もあるのか暑過ぎます。チェ
ンマイの温暖な気候は、健康に障害を抱えた年
寄りにはもってこいですね。
光城：国民性、物価、気候の三つの良い点の話
がありましたが、チェンマイの都会性とか通俗
性も忘れてはならない要素でしょうか。
伊澤：チェンマイの街はそう大きくは無いんだ
けど近代的な要素もあるし、古くからの要素も
持っている。流行の物から民族的な雑貨 ･ 仏具
などがあり、夜は通俗的な飲食店など多様性に
満ちている。毎日がオモロイ・ 飽きない ･･･、
それであっという間に 10 年が経ってしまいまし
た。
光城：伊澤さんがチェンマイに来た時と今の違
いはありますか。
伊澤：まず異常なスピードの車の増加ですね。
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これは大気汚染に繋がるので困った問題です。
次に、ホテル・マンション・アパートの建築ラ
ッシュ ･･ 古都の良さが失われて行くのが悲しい
です。三番目は、車の増加に伴い人々が何やら
拝金主義になり、これまでの穏やかな性格が徐々
に変貌して行くように思えてなりません。
光城：先ほど、物価が安いという話がありまし
たが、住居費が安くコンドミニアムの数も多い
理由はどう思われますか。
伊澤：私が来た当時からコンドミニアムなどの
宿泊施設は整備されていましたね。以前から、
ヨーロッパの人が多く来ていたのでしょう。ヨ
ーロッパの人は老年よりも中年の人が多くロン
グステイしているように思います。そのことが、
コンドミニアム等の供給が進んだ原因ではない
でしょうか。
光城：ヨーロッパ系と見られる人が多いですが、
オーストラリアなども多いのでしょうか。
伊澤：北欧系が多い、寒いから！　白人だから
英語圏の人かと思ったら、聞いたことの無い言
葉が飛び交ってますね。ノルウェー、フィンラ
ンドなど ･･ 勿論フランス、ドイツ、オランダな
ども多いですが ･･･。
光城：チェンマイの人口は現在 20 万人（2005
年統計は 17 万人）を超えるようですが、最近は
市内にもコンドミニアムがあちこちに建設され、
郊外にも住宅地が新たに開発されて人口の増加
が顕著のようですね。
伊澤：僅か 10 年前ですが、その頃を知っている
私の目には、最近の高層建築の乱立は古都チェ
ンマイの景観を損なうような感じがして残念で
なりません。古いチェンマイが懐かしく感じら
れる風景がだんだん薄れてくる ･･･
光城：昨年、区切りを付けてチェンマイを後に
し、今、時々チェンマイに来るようになったのは、
やはりチェンマイ抜きの生活リズムは難しかっ
たのですか。
伊澤：それなんですよ。日本に帰ってもやるこ
とがない。長年留守にすることが多かったので

隣近所と付き合いが薄い。仕事仲間との付き合
いも薄くなっている。人間は誰かとコミュニケ
ーションをとらないと落ち着かないですなあ。
一日 5000 歩位の散歩では時間を持て余してし
まう。段々、ウツ状態になっていく私を家内が
見かね、「時々チェンマイへ気晴らしに行ったら
･･」ということで家庭内ビザが出るようになっ
たんです。
光城：それは良かったですね。昨年は何回チェ
ンマイへ来られましたか。
伊澤：昨年 2 月に引き上げてのち、5 月・10 月
そして今の 2 月と三回来てます。
光城：伊澤さんはチェンマイ 10 年余の生活で、
チェンマイという街が発する蠱

こ

惑
わく

に心を囚われ
てしまったようですね。今、伊澤さんがチェン
マイで暮らす楽しみはなんでしょうか。
伊澤：最初に、長年のＬＳの中で培ってきた（現
地在住の日本人や地元タイ人を含めた）人々と
の交流。二番目は、訪チェする南の会々員さん
の協力を得て回収した ‘ 使い古しストッキング・
パンスト ’ を「タイ義肢財団」へ贈る活動。三
番目はチェンマイライフもさることながら、時々
隣りのランプーン県の片田舎にある「癒しのリ
ゾート・Phawana Garden」で２～３泊し、のん
びり過ごしながら近くの美しい「Gold Canyon
ゴルフ場」で下手なプレイを楽しむこと ･･ など
でしょうか。
光城：ロングステイをしたいと思って本などを
読んでも現地に行って見なければ分からない！
しかし、行くには不安がいっぱいある。
そんな時に伊澤さんの現地情報をメールで拝見
することで、チェンマイは安心と安全が担保さ
れている所だという確信めいたものが、チェン
マイを訪問するにあたって後押ししてくれたよ
うに思います。伊澤さんには、これからもチェ
ンマイに来るステイヤーに情報を頂ければと思
います。
そして、大事な家庭内ビザが失効しないように
願っております。
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　私は平成１７年４月、退職後のＬＳを夢見て
未だ現役中の 58 才で入会しました。60 才で定
年となりましたが、再雇用となり昨年３月末、
64 才で完全リタイア致しました。
　60 才の夏に会社より１カ月の休暇をもらい家
内とマレーシアのコタキナバル・キャメロンハ
イランドに各半月ずつ滞在しましたが、旅行中
ずっと私のお腹の具合が悪く体重が 5 ｋｇも減
ってしまいました。
　帰国後、家内も体調を崩し私共は海外ＬＳに
は不向きと半ば諦めておりましたが、その後、
近所にお住まいの元理事、島林様ご夫妻よりチ
ェンマイ滞在のご様子を何度もお聞きし、また
サロン会にも時々参加させて頂いて夢は繋いで
参りました。
　昨年３月末完全リタイアを機に再び海外ＬＳ
の気持ちが強くなり、今回単身でのセブ英語研
修旅行挑戦となりました。
　セブには英語学校が現在 15 校程あり、各校学
生数は 20 人から最大 500 人規模で授業は 1 日６
時間前後、マンツーマンから８人までのグルー
プレッスンが行なわれているようです。中には
TOEIC，TOFEL 対策として更に早朝、深夜ま
でスパルタ授業を行うところもあるようです。
　私はマクタン島の中心から更に奥に入った
コルドバにある ALTA（American  Language 
Teaching  Academy）をインターネットで検索
選択しました。学生数が少なくリゾートホテル
併営なので学校寮でなくホテル部屋に滞在出来
る。東京に出先事務所がありこちらで申込手続
きが出来て、Agent を通すより料金が格安であ
る等が選択理由でした。
　そんな訳で去る２月 19 日より３月 3 日まで２
週間、英語研修を受けて参りました。

　リタイアしておりますので英語を仕事に生か
す機会はもうありません。スキルアップして旅
行中、LS 中、海外の人々と円滑な意思疎通を図
りたい、これが主目的です。
　私はシニアなので毎日午前中、２時間の授業
としてもらい午後は Free Time としました。授
業は土日祭日は休みでしたので滞在中、正味９
日間でした。初日はオリエンテーションという
事で学校担当者から授業の内容や施設の説明・
案内があり最後にレベルチェックのテストがあ
りました。これにはびっくり仰天、大いに戸惑
いましたが中の上と判定された様です。
　２日目より、いよいよ授業が始まり先生は
Debbie さんという 30 才のフィリピン女性で二
児のママさん、僅か１ヶ月前に出産したばかり
との事でしたが明るく元気、地元のサンホセレ
コレスト大学卒業の才媛です。訛りがあり英語
が聴き取れず最初は “Pardon?” を連発しました
が日を重ねるにつれ慣れてきました。
　毎日 1 時間目は Grammar（文法）という事で
① Noun（名詞）② Pronoun（代名詞）③ Verb（動
詞）④ Adjective（形容詞）⑤ Preposition（前置詞）
と進んだところで授業は終了となりました。教
科書は Cambridge 大学刊行のもので短期間の研
修でしたので先生のものを見せてもらいました。
因みに最終日に行われたテスト問題を下記に掲

セブ英語研修旅行記
関東甲信越支部　№ 924　大里　和久

初めてのロングステイ

ALTA Cebu Resort
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載しますので皆様も try してみて下さい。

PROBLEMS OF NUMBER
Choose the proper word from each pair in 
the brackets to make a correct sentence.

1. The aim of the sales manager and his 
assistant （is/are）to increase sales.

2. The taste of honey, sugar and chocolate 
（was/were）too sweet.

3. His job, even with good wages and short 
hours （is/are） tedious.

4. The purpose of all these lessons and tests 
（are/is） to teach you grammar.

5. John, along with his brother, （run/runs） 
the family business.

6. The plate, as well as the glass, （was/were） 
on the table.

7. Each of the workers must bring （their/his） 
own lunch.

8. If somebody lost a wallet （he/they） should 
inform me.

9. None of the women will admit that （they/
she） broke the cup.

10. None of the workers will accept the same 
salary （he/they） made last year.

　答えは順に is was is is runs was his he she 
he です。如何でしたか。

　授業の２時間目は Free Conversation という
事で今まで行った海外旅行、私が現地で過ごし
た休日の様子（ショッピングモール、ビーチ、
スタバのミーテイング）、堅いところで日比の教
育制度、軍隊制度について先生と自由に話しま
した。（とは言っても理解度 50％）
　今回の滞在中、学生は私 1 人だけ（スカイプ
の普及で現地に来る必要がない。）で少々寂しい
思いもしましたが午後はホテルプールで泳いだ
り、夕方涼しくなると周辺の集落に散歩に出掛
けました。民家は粗末な造りで決して豊かな生
活振りではありませんが、人々は皆、明るくと
てもフレンドリーでした。ある家の前を通り過
ぎようとした時、上半身裸でお腹に大きく縦に
手術痕のある大男を見かけたので、私も着てい
たＴシャツを捲くりあげ 25 年前に受けた胆石の
手術痕を見せたら「same」という事で二人で大
笑いになりました。彼は beach のシャングリラ
ホテルのベーカリーでパン焼職人として働いて
いるとの事、毎夜７時に就寝、午前 2 時には起床、
午前４時から正午まで働いている事などを話し
てくれました。二人で大声で話していると美人
の奥さんも家から出て来て、彼女もマクタン島
の輸出加工区域にある PENTAX で働いていた
事があり栃木県の益子町の同社工場で 40 日間の
技術研修を受けた事がある等語ってくれました。
３人ですっかり打ち解けて１時間位話し込んで
しまいました。私が帰国する前夜、ホテルレス
トランで一人夕食を食べていると何とこの夫妻
が家内にとドライマンゴのお土産を持ってわざ
わざ訪ねてくれ大感激でした。
　今回滞在したＡＬＴＡは 4 星ホテルですが３
食付き、朝食は３種類の中から選択、朝からマ
ンゴとスイカがこれでもかと言うほど出されま
した。昼食と夕食は滞在中、同じメニューの日
はなく気を使ってくれているのがわかりました。
ある日、天麩羅が食べたいと言ったら次の日の
夕食に用意してくれました。食事の量がとても
多く、半分に減らしてくれる様お願いしましたDebbie 先生とツーショット
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が、それでも毎回残してしまいました。週３回
の laundry service も無料で朝 7 時にフロントへ
出すと当日夕方５時にはアイロンをかけて戻っ
て来ました。
　今回はお腹の調子も快調で楽しく２週間の英
語研修旅行を終える事が出来ました。２月 26 日
にはセブ支部恒例の朝のスタバミーテイングに
も参加させて頂き鶴岡支部長代行様他 9 名の会
員の皆様と情報交換が出来て有難うございまし
た。これを機会に各地のＬＳを経験したいと思
っております。
　最後に今回のセブ英語研修旅行の経費概算を
お知らせします。

１． ALTA 東京事務局宛支払い：97,800 円
　内訳
① 2/19 ～ 3/3：ホテル滞在費（3 食付き）
英語授業料込・・・・・・・74,800 円
　　（週 3 回洗濯代含む）
② 入学金、部屋保証金、空港送迎代他
　　　　　　　　　　　　　　　23,000 円
　（但し、部屋保証金はチェックアウト時　　　  

に返還（8,000 円））
２． 現地払い学生 VISA 取得代・・11,700 円
３． 旅行代理店宛支払い・・・・・95,040 円
　内訳
① 航空券代（成田～セブ往復）・85,140 円
② 海外旅行傷害保険・・・・・・9,900 円
４． その他、個人的飲食代、タクシー代、土産

代等・・・・・・・・・・・30,000 円
　　　　　　　　　合計　234,540 円　

＝参　考＝
ＡＬＴＡ東京事務局
　渡辺　良男　氏　　電話 048-942-4643
＊但し、私は情報提供のみ、利用は自己責任で
お願いします。

　
≪訪問までの経緯≫
　「南国暮らしの会」に入会したのは、５年ほど
前です。まだ、現役サラリーマンで営業をして
いたのでとてもすぐに海外へのロングスティ、
ショートスティは無理だとは思っておりました
がとにかく１度は経験したいということで、妻
と２人で当時の KL 支部長を頼って訪問したの
が３年ほど前のことでした。４- ５日間の短期滞
在でした。
　それでも、この会のおかげで来ることが出来
たのだと実感いたしました。
　昨年４月に現役引退、同時に関東支部から関
西支部へと転籍いたしました。

【例会での講義が直接のきっかけに】
　関西支部の例会には、身辺が落ち着き始めて
６月くらいから参加しました。
　そして、１０月の例会。プログラムの中に『チ
ェンマイへ行かれる方のために』というものが
あり、同じ関西支部の大川さんが詳しくより具
体的に訪問滞在要領を紹介してくださいました。
これなら初めてでも、１人でも行けるかも知れ
ないと思い妻の了解も得たので、例会から２日
後には航空券、宿舎の手配をしいづれも完了し
ました。

『いよいよ感動とサプライズと失敗の旅の始ま
りです。』
【情報入手】
　出発前に、南国メールから同時期にチェンマ
イを訪問されている方のメールを抜出し持参し
ました。また、事前に訪問のメールを支部長様
他に発信したところ、同じ支部の木村様ご夫妻

初めてのチェンマイ訪問
関西支部　№ 1308　上埜　俊彦

屈託の無いセブの子供たち
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より連絡をいただき「何でも相談に乗るよ」と
のことであり非常に心強く感じました。結果と
して滞在中最も面倒を見ていただきお世話にな
りました。
　タイ航空にてバンコクスワンナプーム乗り継
ぎチェンマイ空港行きで出発しました。
＊時差に慌てたり焦ったり＊
　当日乗り継ぎで、スワンナプーム到着朝５時、
チェンマイへの出発時間は朝７時５０分。少し
早いと思ったが、パスポートコントロールセン
ターに６時半頃到着、７時になっても閉まった
まま。付近の空港スタッフに身振り手振りで聞
いても「クローズ、ウェイト」を繰り返すだけ。
周りに日本人もいなくて、焦っていらいらしま
した。
　何のことはない、バンコクに着いた時点で時
差２時間、日本での案内時間の７時５０分では
なく９時５０分でした。結局約５時間待ち、ほ
っとしましたがチェンマイ到着前にかなり疲れ
ました。
　チェンマイ空港に到着後、レジメ通りタクシ
ーを使って今回の滞在先「ヒルサイドコンド４」
に到着しました。関西国際空港でバーツに両替
したものの１０バーツが無く空港スタンドでコ
ーヒーを飲んで両替しタクシーを待ったので結
局は昼前のチェックインとなりました。

【チェンマイでの生活のスタートです。】
　１１月１０日から２８日までの滞在です。
　今回のチェンマイ訪問のミッションは大きく
３つ。
①　チェンマイ生活を事細かく、また街の様子
等も妻に報告すること。
② 妻が興味を持っているタイ式マッサージのス
クールを訪問し直接情報を得ること。
③ リハビリを兼ねてゴルフ・水泳・ウォーキン
グをすること。寺院を訪ねること。
　これらをクリアすることにより、次回以降の
訪チェが可能になります。
　①をクリアするために、毎日日記を書くこと
にしました。
　そして、ロングスティされている方からのア

ドバイスもあり（ドゥワンタワンホテルでの例
会参加時）とにかく歩いて地理を覚えることに
しました。
＊携帯購入に困りました。＊
　到着後、支部長さん、木村さんご夫妻への連
絡を取りたく携帯を購入すべく、ガートスアン
ケーオ（通称センターン）に行きましたが、日
本語はおろか片言の英語も通じず購入出来ずじ
まい、しかも既に午後２時頃空腹に耐えかね地
下でチキンカレーのようなものを食べました。
これが最初のチェンマイでの食事で連絡するこ
とが気にかかり味わう余裕はありませんでした。
食事をしながら、宿舎斡旋業者（ヒロプロジェ
クト）に行けば何とかなるかもと思い明日の支
払予定（宿舎代）を早めて食事もそこそこに駆
けつけました。救いの神はいるもので（仏教の
国ですが）そこで働いている従業員の方に事情
を話すと、携帯購入のためにセンターンまで同
行してくれ購入までしていただきました。
　助かりました。６ケ月前から働いている佐々
木さんという人でした。
＊滞在初日から大感動＊
　木村さんご夫妻に連絡したところ、早速食事
に誘われ、しかも今日食事の後「コムロイ」を
観に行こうと声をかけていただきました。
　既にこのような行事は終わっていたと思って
いたのですが、ピン川流域で上がっているとの
ことでした。川面では日本の精霊流しに似た行
事が行われており空には一面にコムロイが上が
っています。また、パレードも行われており一
大イベントに初日から遭遇しました。最後には、
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一緒にコムロイに火をつけ空に放ちました。ま
さかの大感激でした。
　気が付けば、既に午後９時は過ぎていました。

『明日ゴルフしようよ。』と誘っていただきました。
＊１０年ぶり感激のゴルフ＊
　５０歳のころ、椎間板ヘルニアを患いました。
手術をしてもよくなる見込みはあまりなくヘル
ニアとのお付き合いが始まりました。右足のし
びれは今でもあり、時折電気が走ってピリピリ
します。その時以来、ゴルフ・ボーリング・ア
イススケート等スポーツはやっておりませんで
した。今回、リタイアして時間にゆとりも出来
たのでリハビリを兼ねてゴルフをしてみようと
思いました。
　木村ご夫妻とその友人の方々とラウンドしま
した。ランナーゴルフ場で、チェンマイで初め
てクラブを握りました。ボールが前に飛び何と
かプレーすることが出来ました。感激しました。
と同時に他のプレーヤーの方には足手まといと
なり随分ご迷惑をお掛けしました。ここでは、
カートに乗らずキャディさんと一緒に歩いてラ
ウンドするので不安でもありましたがリハビリ
には丁度よくこのスタイルが気に入りました。
滞在中に４回プレーをしました。

【ありがたかったタイ語の勉強会】
　２日目（金曜日）ゴルフから戻って、ヒルサ
イド４（私の滞在している宿舎）の１階で開催
されているタイ語の勉強会に参加しました。
出発前より、メールにて会のあることは把握し
ておりました。
　東海支部の横井さんが講師となり、毎週火曜
日と金曜日の午後３時より約２時間実施されま
した。ちょうど、私がチェンマイに滞在中とほ
ぼ同じ期間横井さんも滞在されていたので、ほ
とんどフルに勉強会に参加することが出来まし
た。１０名前後の会のメンバーとともに、笑い
半分真剣さ半分の楽しくて為になる勉強会でし
た。
　教わったことを早速試して納得したり、通じ
なくて首をかしげたり。

＊違う場所に着いてしまいました。発音？＊
　－数日後のことですがー
　土産を買いに行こうとソンテウに乗り（ター
ペー門付近で）『チェンマイランド』とコールし
乗りこみました。まだ、日が浅く車窓からはど
こを走っているかは検討が付きませんでした。
ソンテウが止まり、２０バーツを渡して建物の
中に入りましたが、なんだか雰囲気が怪しかっ
たので後ずさりしながら中の様子をうかがいま
した。大勢の人が長椅子に座っており受付カウ
ンターとナースのような服装をした人たちが大
勢立っていました。そこは [ チェンマイラム病
院 ] でした。発音が悪くそのように聞こえたの
かも知れません。ターペー門から乗って一回り
をして、歩き始めたセンターンにまた戻って来
てしまいました。

【初めての例会出席】
　チェンマイに来て３日目に１１月例会があり、
出席させていただきました。実は、この時が初
めて１人で、トゥクトゥクに乗った時でした。
　『サワデークラップ　ドゥワンタワンホテル　
タウライ』で通じたときは、本当に嬉しかった
です。山口支部長に挨拶、自己紹介をして席に
着きましたが先ず驚いたのは皆様が若いことお
元気なこと。少なくともほとんどの方が私より
は年上のはずですが。さすが南国暮らしの会だ
なと思いました。また、その時の参加者は４０
名強でした。まだまだこれから多くなるよと言
われて驚きました。多くの先輩方と話をするこ
とが出来、情報も入手出来私にとっては実りの
ある会でした。

【歩き回りました】
　チェンマイの街を覚えようと毎日のように歩き
回りました。また、古寺散策が好きであったので、
ワットめぐりを日課にしました。よく歩いたなと
自分でも思ったのは、①エアポートプラザ②チェ
ンマイ動物園③チェンマイ駅④旧市街外周道路一
周等　何れもヒルサイド４からです。
　寺院にお参りして時には拝観料？と思いまし
たが要領を得ず、訪れた寺院すべて無料拝観と
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いう結果になりました。ごめんなさい。
＊大好きな犬なんですが…＊
　チェンマイには犬が沢山います。そのほとん
どが首輪をしていない野良犬です。特に寺院に
は多くいました。狂犬病の注射はしていないと
のことでした。基本的にはおとなしくて可愛い
のですが、私が行く時間帯（朝・早朝）は元気
で追いかけてきたりします。先輩から『昼間は
暑いからぐったりしてるけど朝夕は元気だから
ね。問題はないと思うけど一応気を付けといた
ほうがいいよ』と言われました。本当に怖いの
は飼い犬だそうです。近づくと吠え立てます。
不審者には咬みつくのかも知れません。寺院は
滞在中に２０か所ほど訪れました。ドイステー
プは次回訪問の楽しみに取っておきました。
　
【タイ式マッサージにはまりました】
　ミッションの一つ「タイ式マッサージスクー
ルを見学してくる」を実行しました。
　《TTC　SPA　SCHOOL》を訪問し代表者と
会って色々な情報を入手しました。帰ったら報
告出来ると思いましたが、試しに１度体験して
みようと思い宿舎（ヒルサイド４）の１階にあ
るマッサージを体験しました。足裏マッサージ
しか経験がなかったのですが、２時間コースを
体験してはまってしましました。後から振り返
ってみると２０日間ほどの間に、１０数回。
　ゴルフでマッサージ、ウォーキングでマッサ
ージ、プールの後にマッサージ。料金も極めて
安く、はまりました。２４０－３２０バーツ

（６２４円―８３２円）。

【リハビリには水泳も有効でした】
　宿舎のヒルサイド４にはプールがあることは
事前に分かっておりましたので水着は持参して
いました。やはり、マッサージ同様１０数回毎
回約２時間程度泳ぎました。足腰に負担もかか
らず気分は快適でした。
　
【食事を楽しみました】
　せっかくチェンマイに来ているので出来るだ
け現地の食事をするようにしました。

＊朝食には苦労しました＊
「街角の喫茶店で一人モーニング」が一つの憧れ
でしたが実現しませんでした。長年の仕事の影
響もあり毎朝５時に起きる習性が続いており、
お店は開いていません。ほとんど毎日、食パン・
スープ・ゆで卵・目玉焼き等自宅で食しました。

（無論現地で購入したものです。タイ産です。）
＊一番の好物は「カオ　ソーイ」です＊
　北部タイの料理ということと麺類が好きであ
ったので飛びつきました。また、辛い物が大好
物です。いろいろなところで何度も食べました
がどこで食べても美味しかったという印象です。
カオ・ソーイ+チャンビールで１４０バーツほど。
＊夕食をご馳走になりました＊
　グリーンヒルに滞在中の川地さんご夫妻に招
かれ久々に日本食を食べました。美味かった。
ヒルサイド４に滞在中の冨崎さん（関西支部）
と一緒にお邪魔しました。奥様の手作りの食事
はさすがに美味しく、２週間ぶりに日本食をい
ただきましたが感激しました。いろいろとステ
イに関して教えていただきながら楽しいひと時
を過ごしました。
＊たくさんあります日本食の店＊
　私はあまり利用しなかったですが、ラーメン
店・とんかつ・寿司屋・丼もの等多くのお店が
あり、その点は安心できます。

【最後に感動僧侶の大行進】
　１１月２７日（日）朝５時頃から８時ころまで。
木村さんご夫妻に誘われ、何人かのメンバーの
方々と一緒に見物に行きました。
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　１２，６００人の僧侶の行進・托鉢。参加者見
物観光客を合わせると数万人はいたと思うが？
僧侶は実際には３- ４千人くらいかも？
　種々のセレモニーの後僧侶が大行進、合図で
止まった地点から参加者から供え物を受け取り
ながらゆっくりと移動していく。そして、それ
を後ろに控える軍隊に渡す。今回は洪水救済も
あるようだ。圧巻でした。
　明日、帰国いたします。

【帰国です】
　チェンマイ空港で出国審査を受けた後、フラ
イトまで時間があるので空港のレストラン、最
後の食事も「カオソーイとチャンビール」、さす
がに少し高いけれど感慨深く食しました。
　スワンナプームでは、乗り継ぎの時間が短く
しかも少し遅れて着いたので、ほとんど小走り
に移動しました。『１時間ですが、実質４０分強』
朝日の中に関西空港が見えてきたとき、日本に
帰ってきたんだと思いながら少しほっとしてま
た少し短かったかなとも思いました。と同時に
近いうちにまた来ようと決めました。今度は２
人で。

【ありがとうございました】
　１人でこんなにも楽しくチェンマイライフを
送れたのは会の皆様の指導と援助があったれば
こそだと思います。
この紙面をお借りして御礼申し上げます。
　山口支部長、加藤総務、ゴルフ幹事の森田様。
最初から最後までご面倒をお掛けした関西支部
の木村様ご夫妻。タイ語の勉強会を開いてくだ
さった東海支部の横井様。LS についていろいろ
と教えていただき語った東海支部の川地様ご夫
妻。ゴルフ・勉強会としょっちゅう一緒だった
東海支部の小鷹ご夫妻。同じヒルサイド４に１
人で来られていた関西支部の冨崎様。そして、
出発までそして出発後も気にしていただいた関
西支部の大川様。ありがとうございました。
　

　Ｈ２３年 1/30 から 2/21 まで初めてチェンマ
イを訪問しましたので報告します。

（１）今回チェンマイへ来て良かったこと；
① 1,2 月は日本の冬と比べて各段に良く、日中

はともかく朝夕は涼しくて過ごしやすく、こ
れだけでも来る理由があります。

②街の様子を知りたいのと、気候も良いので連
日猛烈に歩き回りました。初めの数日は毎日
2 万数千歩、22 日間の合計 365 千歩、（平均
15,000･ 歩 / 日）、お陰できわめて健康に過ご
すことができました。むしろ身体が引き締ま
った感じで腰痛、間接痛も無く、皆さんのよ
く行かれるマッサージとは無縁でした。

③物価が安く、レストラン、食料品、ゴルフ、
ソンテウ…等々安く上がるので助かりました。
ただ、値段の表示が明確でなく人の顔を見て
吹っかけるところがありますが慣れればどう
ってことはないのでしょう。

④南国の会の人たちを含めて多くの人たちに出
会いました。　例えば、ローカルツアーに参
加した英国人、エジプト人、昆虫博物館のタ
イ人女性博士、ミュウジアムでの草木染体験、
ソンテウにたまたま乗り合わせたスペイン人
などこれらのちょっとした出会いも海外旅行
の楽しみの一つです。そして、現地に来て初
めて判る情報をいろいろいただきました。

⑤比較的治安がよいこと（南欧の大都市は極め
て危険ですが）

（２）ゴルフ：
　今回コースはランナーを中心に 7 回、さらに、
打ち放し。ランナーでは森田さんや横井さんに
いろいろお世話になりました。
　アプロ－チに苦労しましたが午前中は涼しく
て、楽しいゴルフでした。
（３）買い物と市場；
　海外へ出かけるときはいつでも大型の食料品
スーパーを探します。センターンの TOPS や、
ピン川南の RIMPING は品数が豊富でした。ま

初めてのチェンマイ
関西支部　№ 1425　岡田　真
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た、通常の市場も WAROROT ほか数多くあり、
チェンマイ大の朝市（水、土）で果物、野菜を
買いました。手軽なものはいたるところにある
セブンイレブンが重宝しました。
（４）食事：
　日本食の店はいたるところにあり目移りしま
すが忍者ラーメンとすし次郎は安くて、うまく
はずれなしです。タイ料理もいろいろと行きま
したが外れも多く皆さんからの情報が必要です。
その他の各国料理も行きたいのですが情報不足
です。
（５）お金；
　到着の翌日ニマンヘミン通りの W/S（どこ
よりもレートが良い）で両替し、BKK 銀行の
Account を作り、キャッシュカード（手数料
300Bt）も作成し、日々大金を持ち歩かなくて助
かりました。
　クレジットカードもホテルやいくつかのレス
トラン、スーパーで使えますので次回から併用
したいとおもいます。（C/C の利点は安全で、レ
ートが良いこと、自然にマイルが溜まり、今回
同様　あと、2 回は UA の特典旅行（3 万マイル）
でチェンマイにこれ来れそうです。
（6）携帯電話；
　本体は NOKIA690Bt+ シム 49Bt で購入しま
したがすぐ無くなると聞いて慌てて 500Bt も追
加し、期限があるのにと笑らわれました。
（７）歩道；
　凹凸が多くて、狭い、マンホールのふたの無
いものがあり非常に危険です。車道の横断の難
しさはご存知の通りです。大事には至らなかっ
たですが今回家内が歩道にむき出しのバルブに
足を取られて転倒すると言うハプニングがあり
ました。車椅子、身障者にとっては大変な街で
すね。道路名の英語表示が少ないことも不便です。
（8）スケッチポイント；
　絵を描くのが趣味なのでスケッチポイントを
探して、マエピン川の船乗り場、旧市街の苔む
した石像、古いラ－ンナの家屋、市場、南国の
果物等 1 ２枚ほどスケッチしました。
　帰国後仕上げるのが楽しみです。

（9）初めてのチェンマイで戸惑ったこと、困っ
たこと；
　タイ（チェンマイ）は情報については非合理
の国ですね。（途上国では当たり前のことですが）
インターネットの情報はあまり役立たず、現地
の関係者や、長期で滞在している方々の口答で
の情報（裏情報も含む）が重要ですが、当然、
閉鎖的ですし、仲間にならないと判らないこと
が多くあります。
　私は 14 年前にリタイヤーし、4 年間は毎年、
米国（ミシガンにいた息子の所）へのゴルフを
中心とした旅行、最近の 10 年余りは毎年欧州へ
個人でスケッチ旅行をしています。ほとんどの
計画はインターネット情報で作りますし、それ

ランナーの石像達（岡田氏 画）

マエピン川に浮かぶ船（岡田氏 画）
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で充分です。
　そこでお願いがあります。チェンマイが始め
ての人、不慣れな人にとってほしい情報は次の
様なものです。これがチェンマイガイドのよう
なものになればと思います。（いま、“ チェンマ
イ支部の活動 “ ６ページや、本誌、サロン会で
の情報などいろいろありますが　具体的な人名、
店名、業者名の入った。もう１歩踏み込んだも
のマニュアル化したものがあればうれしいです
ね。私の場合は関西支部の平山さんからのお金、
ゴルフ、食事などの情報が非常に役立ちました
が）即ち、
○お金；両替場所、クレジット・カードはどの
程度使えるか、銀行口座の開設など、
○食事；日本料理 / タイ料理 / その他料理別に
推薦（理由、場所 MAP・・）独断と偏見で結構
です。
○買い物；スーパー、市場；場所、規模　
○ゴルフ；ランナー・・・申し込み先と方法、
複数ある集合場所、南の会の会員として行ける

（月）、（水）、（金）とその費用、現地での行動要
領、ラ－ンナ以外のゴルフ場の申し込み方法、
行き方、費用等、練習場の情報
○その他の趣味の会の情報（テニス , 卓球、バ
トミントン、囲碁、語学、・・）新しい人歓迎な
らばその連絡先、会の状況等　
○チップ（必要な場所、相場）
○ホテル / コンドミニアム情報（コンドの場合：
契約方法、前金、部屋代、電気、水代、冷蔵庫、
マイクロウエーブ、バスタブ、部屋サイズ等）
○MAP；（上記の情報が記入されたもの）
○携帯電話、購入場所、金額
○お勧めのツアー情報（場所、金額、お勧め理由）
○お勧めの行事　
○チェンマイでの注意事項　
○病気の時の対処方法 etc
　最初は 60 点のものでもまず作り、逐次　追加、
補填していけばと思います。これに加えて永年

滞在されている方々や、日本支部から来られる
多くの方々が得られる情報（ウラ情報も）や、
体験（失敗談含む）などを投稿し、南国の会の
人なら誰でもアクセス出来るウエブサイトなど
があれば便利ですね。また関西支部の伊澤さん
が時々現地情報をメールで出しておられますが
これも貴重な情報として拝読しています。（もう
終了とは残念ですね）
　これらの情報は長年チェンマイにおられる
方々にとってはほとんど当たり前のことであま
り、必要が無いかも知れません。長年にわたっ
て蓄積してきた貴重なノウハウですから新参者
は現地へ来てそれなりの苦労をしてつかめとい
うのなら引き下がるしかありません。ただ少し
心配なことはチェンマイ支部は日本国内の支部
とは事情が少し異なり、1,2 月の時期に集中して
新参者を含む多くの外部の人達が集まり、これ
らへの対応、アレンジは大変なことですし、こ
れは今後も続くと思います。また、チェンマイ
支部では役員のなり手がいなくて大変と言うこ
ともお聞きしました。上記のようなものがあれ
ば新参者も助かるし、支部役員の方々も少しは
楽になるのではと思います。いろいろ勝手な事
を書きましたがご容赦ください。
　私は日本での種々の活動は維持しながら来年
も１ケ月間　訪チェしたいと思っていますので
よろしくお願いします。

筏下り
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　チェンマイでの長期、短期の滞在が花盛りで
す。今冬も１００名を超える会員がチェンマイ
で滞在したといいます。
　ここで課題になるのは、航空運賃です。運賃
は高いので、物価の安いチェンマイで過ごして
も、１か月くらいの滞在では総費用の半分くら
いを占めます。できるだけ安くチケットを手に
入れることは皆さんの関心事であると思います。

　会員相互の情報交換の場であるメーリングリ
スト（ＭＬ）に「お出かけ情報」があります。
お出かけ情報のＭＬはどうあるべきかという議
論がありました。その中で No.239 の伊藤寛さん
の航空運賃、宿泊などについての情報を盛り込
んだらとの提案をきっかけに、それ以降のお出
かけ情報、特にチェンマイについては多くの運
賃などの情報が載るようになりました。この記
事はＭＬのチェンマイへのお出かけ情報６１件
をまとめたものです。６１件のうち５７件で滞
在日数、５５件で宿泊情報、３２件で航空券に
ついて言及がありました。
　また、参考として航空会社ごとに運賃を調査
した内容を載せています。

１.　滞在日数
　滞在日数をまとめると
・１５日以内　　　９件
・１６～３０日　 １６件
・３１～４５日　　９件
・４６日以上　　２３件
　２９泊３０日以内はビザ不要で滞在でき、そ
れ以上は観光ビザなどを事前に取得する必要が
あります。また４５日はタイ国際航空の安めの
チケットの有効期間です。

２．航空券
（１）金額
　マイレッジを利用した無料から１０万円を超
す価格までありますが、ほとんどは８万円前後
に集中しています。図の横軸で４まではマイレ
ッジ利用、５, ６はクアラルンプール（ＫＬ）か
らの近距離路線、それ以外は日本からです。

（２）利用航空会社
　利用した航空会社が記載されている３１件の
内訳は、タイ国際航空１４件、大韓航空８件、
エア・アジア６件、全日空２件、日航１件です。
　チェンマイへは日本からの直行便はありませ
んので、いずれも乗換となります。経由地と経
由地からチェンマイまでの就航会社は、
・バンコク：タイ国際航空、ＬＣＣ（Thai 
AirAsia、Bangkok Airways、Nok Air）
　（ＬＣＣ：Low Cost Carrier　格安航空会社）
・仁川：大韓航空（週７便）

会員からの投稿

チェンマイまでの航空運賃
関東甲信越支部　№ 60　渡辺　義郎
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・ＫＬ：エア・アジア（週７便）
・台北：中華航空（週２便）　ただし台北－チェ
ンマイ間はビジネス・クラスのみ販売
全日空、ＪＡＬはバンコクまでですが、チェン
マイへはタイ国際航空とのコードシェア便が可
能です。

（３）タイ国際航空の料金
　タイ国際航空の利用は全件が滞在４５日以下
でした。正規割引運賃の有効期間４５日以下の
価格は運賃（58,000 円）＋燃油＋空港利用税で
約７．８万になりますが（４月からは有効期間１
か月で 53,000 円に変更）、４５日以上はかなり
高くなる事情が反映しているようです。

図の横軸３まではマイレッジ利用、４はタイ国
際航空のインターネット・サイトで購入した料
金です。これに対し９以降は、他社サイトおよ
び旅行代理店の店頭で購入した料金でした。

（４）大韓航空の料金
　２件を除きいずれも滞在日数が４６日以上で、
出発地は成田、関空、新千歳、小松であり、地
方発も多い。大韓航空の特長は有効期間が長く
６か月、１年間などがある。料金も比較的安く、
１か月以上の長期の滞在に人気があります。

（５）エア・アジアの料金
　アジアの代表的なＬＣＣであるエア・アジア
はＫＬから毎日１便がチェンマイへ飛んでいる。

図の横軸１と２はＫＬ発、３は片道、４はチェ
ンマイ、ＫＬ以外にジャカルタ、バリを含む周
遊で、５, ６は羽田発着の往復です。日数は最大
６４日間。他の会社と比較すると料金が意外に
安くない印象があります。中には１０万円近く
と他社を含む全体でも高い部類に入るケースも
あります。運賃以外の手荷物、食事、座席指定、
毛布などが有料であるなど、一般の航空会社と
異なる点が高くなる要因のようです。また、羽
田－ＫＬ－チェンマイの経路では、ＫＬに１泊
する必要があります。

（６）出発地
　出発地は多い順に羽田８、関空７、成田６、中部・
福岡・新千歳がいずれも２および小松１でした。

（７）購入方法と価格
　チケットの購入方法は、記載のある１８件の
内、インターネットによるのが１１件、旅行代
理店の店頭が７件です。さらにインターネット
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は航空会社の直営サイトが７件、他社サイトが
４件に分かれます。
　「どこで買えば安いか」は気になるところです。
今回のお出かけ情報からは条件が一定でないた
め比較が難しいですが、あえて「タイ国際航空、
４５日以下」の場合で比較してみました。
　購入方法と価格の記載がある件数は７件と少
ないですが、内訳は次の通りです。
・インターネット経由
　　　直営サイト（Ａ）　１件
　　　他社サイト（Ｂ）　４件
・旅行代理店店頭（Ｃ）　２件

この図を見ると、直営サイトのインターネット
経由（Ａ）が一番安く、他はいずれも高い結果
になりました。インターネットの普及により、
航空券の販売も数年前とは様変わりしています。
特に以前に格安航空券と言われていた団体旅行
用航空券のばら売りは少なくなり、また航空会
社から代理店に支払われる販売手数料が廃止と
なり、代理店は顧客から手数料を徴収すること
が一般化したなどの事情により、直営サイトか

らの購入が安い結果になるようです。
３．宿泊
　宿泊場所については５５件の記載がありまし
た。この内、コンドミアムが４１件、ホテルが
１４件です。
・コンドミニアム
ヒルサイド・コンド４　　１９
アイリスショータナー　　　６
チャイマンション　　　　　４
ドーム　　　　　　　　　　３
ナコンピン　　　　　　　　２
その他　　　　　　　　　　７
・ホテル
フラマ　　　　　　　　　　７
チェンマイ・オーキッド　　３
カンタリーヒルズ　　　　　１
ロータス　　　　　　　　　１
その他　　　　　　　　　　２
殆どが市の西北にあるエリアに集中しています。
価格の記載は少ないですが、コンドミニアムで
月額 8,500 バーツから 13,000 バーツ、ホテルで
１泊朝食付 1,750 バーツ、２７泊朝食無し 26,000
バーツの例の記載がありました。

４．航空券の比較例
　今年６月中旬出発を想定したチェンマイまで
の往復航空券の直営サイトでの比較の一例です。
ＬＣＣのエア・アジアは Regular チケットにし
ました（Promo チケットだともっと安いが、入
手が確実でない）。運賃だけでなく付加料金およ
びキャンセルの可否、日程変更の柔軟性も重要
であると思います。
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　日本中そして世界中の人々が忘れることのな
い２０１１．３．１１の東北大震災が発生して１年が経
ちました。
　この１年間で被災者の皆さんや関係の方々の
必死の努力、そして被災者の皆さんを応援しよ
うとする日本はもちろん世界の人々のさまざま
な支援で、再生、復興に向けての方向や動きが
ようやく見えだしたところです。そして大震災
から１年を経た２０１２．３．１１は各地で追悼の記
念式典が行われました。
　南の会の会員も含め多くの日本人が居住する
ここチェンマイ市でも「天河実行委員会」（北部
タイの日本人有志を中心に設立された会）の主
催により、ランナゴルフ場の北約１ｋｍにあるチ
ェンマイ県庁前広場において、追悼のチャリテ
ィイベント『天河（ＴＥＮＫＡＷＡ）』が催されま
した。参加者の多くは日本人で総数１、０００名
くらいが参加しました。
　式典は午後６時に始まり、まずタイそして日
本の国歌の斉唱を行い、次に１０人のお坊さんに
よる読経と日本人各界代表者による献花があり、
その後全員起立し黙とうを捧げました。

　続いて『天河』の早川実行委員長の挨拶があり、
石巻在住の友人が津波に襲われ奇跡の生還をし

た体験談の紹介と原発事故のお話、タイの洪水
に対するお見舞いと、タイからの支援メッセー
ジに対するお礼などが述べられました。『天河』
とはコムロイが天に向かって河のように揚る様
子から命名したとのことでした。そして会場内
の各種店舗の売上等の収益金の一部と会場での
義捐金は赤十字社を通じて被災地への義捐金に
充てるとの紹介がありました。

　会場には２０ほどのテントが張られ、店舗・屋
台が出店しましたが、中でも「福祉の会」が準
備した東北名物の芋煮とずんだ餅には参加者の
行列ができるほどの盛況でした。少しでも東北
への思いを感じ、伝えたいとの気持ちからでし
ょうか。
　この後タイの各種団体のイベント（民族舞踊、
学生のダンス、太鼓演奏、一弦琴、歌）の披露
があり、最後に参加者全員により約１０００個の
コムロイが揚げられました。

チェンマイでの３．１１追悼
チャリティイベント

関東甲信越支部　№ 900　島林　健二
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　コムロイとは直径１ｍくらいの紙製の円筒形の
熱気球で、タイでは不幸や悪い運を空に飛ばし
て浄化しようという気持ちで空に放つそうです。
参加者は遠い日本へ、犠牲者の追悼と被災者の
一日も早い復旧と再生を願ってコムロイ揚げに
参加しました。珍しく風の強い中を、コムロイ
はまさに天に昇る河のように揚っていきました。
参加者はコムロイの上がる方向に手を合わせ、
犠牲者、被災者、被災地への思いを念じました。
　日本の厳粛な追悼式典に比べ、こちらではコ
ムロイを揚げて犠牲者、被災者、そして被災地
への思いを馳せる当地独特の追悼の式になりま
した。

　その時の様子の一端を写真で紹介して追悼式
典の紹介とします。

インターネットの便利なサイト
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　此のところ、LCC の話題は新聞、テレビなど
で花盛りです。日本の空も格安航空券で乗れる
LCC の登場で様変わりになってきました。今年
３月１日にピーチが大阪（関西）と福岡の間を
“ 衝撃的運賃２５０円で！ ” このプロモーション
価格で運行を開始しました。ピーチは正式名称
Peach Aviation 株式会社でピーチはブランド名
ということです。全日空系の LCC、所謂、格安
航空会社です。
　大阪～札幌間の運賃は何と！最低料金 4780
円、大阪～福岡間 3780 円と夜行バス並みの安さ
で運行。桃色を基調にした艶やかな機体はエア
バスＡ 320-200（180 席）を使用しています。
　5 月には最初の国際線として関西～仁川（ソ
ウル）線が開設され、10 月までに台北、香港な
ど拠点の関空と国内外８都市を結ぶ計画がされ
ています。
　わが国で LCC が身近になったのは 2010 年７
月 28 日、中国の春秋航空が上海～茨城に 4000
円の激安運賃で就航し、更に、同年 12 月９日に
マレーシアのエアアジアＸが、羽田～マレーシ
ア間片道 5000 円の就航キャンペーン運賃で羽田
空港に就航したことで関心が一気に高まりまし
た。LCC の会社が増え・路線が増えなければ利
便性は高まりませんが、ようやく日本にも気軽
に空の旅を利用できる環境が出来つつあるとい
うことになります。
　LCC のシェアはアメリカ 29％、ヨーロッパ
35％、アジア 18％となっており、薄利多売の
LCC 事業にとって「最大の消費地（＝東京）に
おける潤沢な発着枠」が存在しない日本市場は
LCC の未開の地とされてきました。全日空は８
月にエアアジアとの LCC 合弁会社の運行を始
め、日本航空も LCC 事業に夏には参入します。
エアアジアが伸びて、マレーシア航空が昨年、　

　

６００億の赤字に転落。セブ ･ パシフィック航空
の急成長でフィリピン航空が苦境に陥りストラ
イキが発生しました。
　これらの教訓を踏まえ、各国の大手航空会社
の対抗策はＬＣＣ事業への「逆参入」です。ＬＣ
Ｃに蹂躙されないように、自らの手の中で市場
をコントロールしたいとの意図が透けて見えま
す。
　スカイマークもエア ･ バスＡ 380 を発注し、
主にヨーロッパ便を計画中（2014 年）であり、
日本の空も LCC の便数が増えて利便性が高まっ
ています。このことは海外へ行く機会の多い我々
には大いなる福音です。
　それでは、そもそも LCC はどうやって出来た
のでしょうか。元祖はアメリカのサウスウェス
ト航空で 1971 年に就航したのが始まりと言わ
れています。今や、アメリカ、ヨーロッパなど
LCCを利用する人は拡大の一途となっています。

＜ＬＣＣって？＞
　格安航空会社（LCC、Low Cost Carrier の
略）は従来からある大手フルサービス航空会社

（FSC、Full service carrier の略、又は、ＦＳＡ、
Full service airline の略。またはレガシーとも言
う。）に対して、各種のコストダウンを図ること
で、格安な航空運賃を提供し急成長を遂げてい
る航空会社のことです。
〇ＦＳＣの主な特徴
① ファーストクラス、ビジネスクラスがある。
② 専用ラウンジがある。
③ 航空アライアンスに加盟している。
④ 食事 ･ 飲み物等の機内サービスがある。
これに対するＬＣＣの特徴を見ていきたいと思い
ます。
〇ＬＣＣの主な特徴
① 機体を小型機 (180 人乗り程度 ) に統一。
・搭乗率を高くし、最新の機体を使用して燃料

特集　ロングステイのイロハ
会報部会No.1017　光城　保之　

伸びる・使えるＬＣＣ
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費を安くするなど効率を重視している。
・同じ機体を使うことで、機体の整備が効率良く、
部品も一種類で在庫管理も効率が良い。
・パイロットも操縦する飛行機の型式によって
免許が必要なので効率が良い。
② 座席数を増やし、搭乗人数の増加を図ってい
る。（その分、座席が少し狭い）
③ 着陸から離陸までの間隔を短くし、機材をフ
ル活用する。
・運行回数を上げ、稼働率を高くしランニング
コストを下げる。
・客室乗務員は機内掃除も担当する。
④ 機内食 ･ 飲み物は全て有料で客室乗務員がカ
ートに載せて販売する。
・機内食・飲み物・毛布などのサービスで掛か
る人員が不要になる。
⑤ 座席指定や手荷物預かりも有料とする。
・機内持ち込み荷物も重量制限（５kg ～７kg）
がある。
・受託手荷物の重量で料金に差があり、超過す
ると思わぬ料金がかかる。

＜ＬＣＣ利用のあれこれ＞
〇ＬＣＣ格安運賃は返品不可
　格安運賃は、安いだけに厳しい規則で運用さ
れています。先ず予約と同時に支払が必要です。
間違えて予約すると訂正は出来ません。そして
払い戻しが出来ません。予約した便に乗り遅れ
たら、購入したチケットはただの紙切れになっ
てしまいます。
また、予約変更や搭乗者の変更は、高い手数料
が取られます。
〇ＬＣＣの手荷物ルール
　多くの LCC では受託手荷物が無料という考え
方はありません。超過手荷物の料金テーブルは
２つの方法があります。一つは、各 LCC の料金
テーブル表で重量もしくは個数の料金を決めて
いる場合、もう一つは運賃設定自体が、受託手
荷物の無い利用者とある人に分かれている場合
です。LCC を利用する際は、自分で受託手荷物、
機内持ち込み手荷物の許容量を管理しなければ
なりません。超過したら、空港でサービスして

もらおうなんて考えてはいけません。
〇事前購入で機内食料金が割安に？
　LCC を利用する際は、事前予約できるものは
割安となるものが多いので、上手く割引を利用
したほうが良いようです。ピーチの機内食など
の販売は予約不要であるが、「特製ピーチデニッ
シュ」（300 円）は好評で売り切れもあるそうで
す。ワゴン販売は最前列と最後尾からスタート
するから、どちらかに寄った席の方がゲットで
きる可能性が高い！
〇付帯サービスを含んだ運賃総額をチェックし
よう！
　LCC は各種のサービスを有料化し、収益を上
げています。機内で配る毛布・枕・イヤホンな
どの他に飲み物、食事、手荷物などです。基本
運賃を格安にしているので、運賃以外のサービ
スは有料化して収入を稼ぐ必要があるからです。
付帯サービスの有料化は、LCC によって取り扱
いに差があるので LCC 利用の際は付帯料金を加
えた運賃の総額が、いったいいくらになるのか
を調べて航空券を購入する必要があります。更
に、忘れてはならないのは燃料サーチャージで
す。燃料サーチャージは LCC のほうが安い傾向
にあるようです。
○ＬＣＣのメルマガ登録をしよう！
　LCC はキャンペーンやプロモーションを頻繁
に行いますが、メルマガ登録しておくとメール
で各種情報が届きます。その中にお買い得情報
もありますので、タイミングを逃す心配はあり
ません。
　しかし、メルマガの登録は他の会員登録と同
じで頻繁にメールが送られて、消すのが面倒で
煩わしいこともあります。その際は、メルマガ
専用のメールアドレス（ヤフー、グーグル、マ
イクロソフトなどのフリーメール）を設定する
と良いでしょう。
〇ＬＣＣ利用時のチェック・ポイント
１．発着の飛行場に注意！
LCC は使用空港がサブ空港を利用している場合
があります。その場合、乗り継ぎや市内までの
地上交通費、時間などに注意が必要です。
しかし、ソウルの仁川空港は市内まで一般列車
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で約 53 分、金浦空港は一般列車に乗って約 13
分で着きます。行き先によって違いがあります
ので注意が必要です。
２．キャンペーンを利用しよう！
　LCC はキャンペーンやプロモーションを良く
おこなっています。会員登録し、ホームページ
をチェックして、更に格安な航空券をゲットし
ましょう。
３．トラブルに注意！
　機材の遣り繰りが付かない等で時間遅延や欠
航も想定されますが、基本的にはアフターフォ
ローは期待できません。FSC はホテルの手配や
代替便の手配等をしてくれます。
４．受託手荷物をトランジットでスルーできる
か？
　FSC と LCC を乗り継いで目的地に行く時な
どの場合、受託手荷物は一旦受け取ってから、
改めて搭乗手続きに合わせて受託手荷物を預け
ることになります。
　例えば、日本からチェンマイへ行く際には、
LAL・ANA はバンコクでタイ航空の接続便に
乗せ換えてくれるので荷物はチェンマイで受け

取れます。バンコクでの短い乗り換え時間でも
安心ですし、時間短縮になります。これは利用
する航空会社が FSC であることの利便性の高さ
といえます。

　LCC について、様々な点から述べてきました
が、私たちが LCC を利用するにあたって「LCC
と FSC のどちらがいいか」という問題ではなく
て、おのおのが旅の目的や好みに合わせて最適
と思うほうを選べば良いと思います。LCC とい
う選択肢が増えたことで多くの会員にとって歓
迎すべき環境が整えられつつあるということだ
と思います。

＜ＬＣＣの路線＞
　LCC の会社と路線を調べてみました。自分で
も整理できていなかったのですが、色々とある
のに改めてビックリでした。これからも新しい
路線が増える見込みなので上手に使えれば旅の
選択肢も広がるでしょう。先ずは、こまめにホ
ームページをチェックすることから始めたいで
すね。
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　現金が決済されるクレジットカード（以下、
カードと略）は万一の際に大きな損害を被る危
険性があります。多くの枚数を持っていること
で紛失・盗難など、管理面で気をつけなければ
なりません。勢いカードを持つことを敬遠し、
最小限の枚数にとどめている方も多いのではな
いでしょうか。上手に使ってカードの持つ利点
を大いに活かしましょう。
　どんなカードが良いのか、選ぶポイントを整理します。

１．年会費が安い。
２．ポイント還元率が良い。
３．キャンペーンが充実している。
４．付帯サービスが充実している。

　次に用途別に選ぶポイントを整理します。
１．ステータスがある。
２．車などカーライフの利便性重視。
３．旅行などの利便性重視。
４．日常生活に関わる利便性重視。

５．タイプ別の選択（学生、主婦、働く女性etc）
　この世の中にポイントがいっぱい貯まり、買
い物時の割引特典などがフルセットの「最強の
カード」は存在しません。
　クレジットカードは、「ポイントを貯める用」
のメインカードと、流通系カードで「割引特典が
付いている」サブカードの最低２枚で基本的には
充分です。後は必要に応じて、それぞれ自分の生
活スタイルに合ったカードを持つことです。
　海外へ行く機会の多い南の会の会員にとって
カード利用するメリットをあげてみました。
① ポイントが貯まる。
・特定のカードを重点的に利用することで貯ま

ったポイントで買い物をする。又は、ギフト
カードなどをもらう。

・航空会社のカードはマイレージの残高に応じ
て航空券を無料でゲットできる。

② ゴールドカードの特典を利用する。
・空港ラウンジ（国内線、国際線）を使える。
・海外からの帰りの手荷物（１個）は、無料も

しくは５００円で送ることができる。

クレジットカードの選び方
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・冬場に重宝なコート預かりサービス。VISA は
１着（500 円）で 30 日まで預かる。（条件があ
るので、利用の際にホームページで要確認）
③ カードの機能を利用する。
・現金を持ち歩くことなく、代金を決済できる。
・海外へ行く際に大金を持つことなく、キャッ
シングが利用できる。

　先に述べたように、クレジットカードは、「ポ
イントを貯める用」のメインカードと、流通系
カードで「割引特典が付いている」サブカード
の最低２枚が大きなくくりになるでしょう。
＜メインはゴールドカードを！＞
　カードの加入は自分のライフスタイルに合っ
たものが基本となります。
１．メインカードはゴールドカードを選ぶ。
・ゴールドカードには充実した補償の海外旅行

傷害保険、空港ラウンジ利用など特典が多い
ことが理由です。

２．年会費が安いものを選ぶ。
・ゴールドカードは年会費が高いものが多いの

で、年会費が安いものを選択する。
・家族会員は無料のカードか低廉な年会費のカ

ードがいいですね。
＜サブカードは流通系！＞
　毎日の生活の中で近くのスーパーなど生活用
品を購入する機会の多い流通系カードは、ポイ
ント還元・キャンペーンなどから必須といえま
す。イオン、セブン、ＯＣＭなど、生活圏の利用
度が高いスーパーに決まりですね。

＜カード利用の情報＞
○ ANA・JAL のカードは空港ショップでお土
産が割引！

　国内旅行でお土産を購入することは多いです
ね。空港にはショップが沢山ありますが、ブル
ースカイ（JAL）、ANA FESTA では 10％の割
引が受けられます。
○ PIN にご注意！
PIN（Personal Identification Number の略）は
暗証番号のことです。暗証番号によりカードの
不正利用を防止していることはご承知の通りで
す。従って、どんな場合でも第三者にその番号
を教えることはなりません。また、カード裏面
の署名欄に記載された数字はセキュリティコー
ドです。カード会社によっては、表面のクレジ
ットカード番号の左、または右上の４桁で記載
されています。このセキュリティコードもカー
ドの不正利用に使われることがありますので、
盗難、紛失の際は速やかに届けましょう。日頃
からカード会社の連絡番号とカード番号の控え
はメモするか、電話に番号登録する際にカード
番号を入力しておくのも一法です。

　楽天カードはお得なカードとして、常に上位
にランクされております。「驚くほどに貯まる。
セーフティ機能も万全！ダントツ人気のカード」
とうたっています。
＜楽天カード＞
　入会キャンペーンをおこなっている時がポイ
ントを沢山もらえてお得です。このキャンペー
ンは頻繁におこなわれております。年会費永年
無料でポイント特典が豊富なカードです。楽天
市場ならいつでもポイント2倍、毎週土曜は3倍、
街の加盟店でも 3 倍に！さらに Edy も付いてま
すます便利です。楽天ならではの「あんしん機能」
でネットショッピングも快適。海外旅行傷害保
険、カード盗難保険も付帯しています。
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　全国の ENEOS サービスステーションおよび
JOMOステーションにて楽天カードで支払うと、
楽天スーパーポイントが２倍 (100 円で２ポイン
ト)もらえます。ガソリンがリッター150円なら、
３円分のポイント還元になり、リッター２円引
きよりお得。ガソリン給油だけでなく、カーケ
ア商品、オイル、バッテリーも対象になります。
ま た、 常 時 １ ％ 還 元 の カ ー ド な の で、
ENEOS,JOMO 以外のスタンドでも、リッター
150 円なら 1.5 円相当のポイントがもらえます。
楽天を利用する頻度の高い人には必須のようで
す。

　
　海外旅行は現金を持ち歩かずに持参のクレジ
ットカードのキャッシングを利用する人も多い
のではないでしょうか。
現金を手荷物に入れて手荷物を肌身離さず、飛
行機の中で収納スペースに入れても、他人が収
納スペースを開けたりすると気になる。スゴク
気になる！
　現金を多額に持っていると保管場所に苦労し
気になる。ホテルならセーフティボックスもあ
るが、コンドミニアムにはないのでスーツケー
スに鍵を掛けて保管するなどするが、それでも
落ち着かない。出掛ける時は戸締りもしっかり
しなければならない。コンドミニアムには入居
者以外ははいれないようになっているが、結構、
セキュリティ ･ カードなしでも入れる！
　これ程、気になり落ち着かないのであれば、
多少のフィーは掛かってもキャッシング ･ サー
ビスは利用のメリットがあるのでは？

＜キャッシング事情＞
　クレジットカードでキャッシングした場合、
現地通貨から日本円への換算に適用されるレー
トは、その時点の外国為替市場における銀行間
レートに準じております。このほかに、利用日
から口座引き落し日までの利息が加算されます。
その利率は年利 18％です。月利にすると 1.5％

になります。（18％÷ 12 ヶ月＝ 1.5％）
　例えば、年利 18％で利用日から引き落し日ま
で 40 日とすると、18％× 40 日÷ 365 日＝ 1.97
で利用額の 1.97% を利息として払うことになり
ます。
　10 万円を借りたら、10 万× 1.97% ＝ 1970 円
です。
　利息を払うと損した気分になりますが、両替
してもレートに含まれている手数料を払うこと
になるので、その時によってどちらが有利かは
一概には判断できません。
　海外旅行で大金を持ち歩くのは危険ですし、
折角両替しても余った現地通貨は再度日本円に
戻す必要があります。
　現地でキャッシングなら、必要な分だけ財布
に入れ、足りなくなったらキャッシングすれば
良いので両替の手数料も無駄になりません。
　更に、利用できる ATM が多くあります。
ATM の操作に不安があれば、事前にカード会
社のホームページに説明があるので、それを印
刷して持参すれば安心です。

＜お得なキャッシング＞
　キャッシングにかかる利息を減らすポイント
があります。
１．締切日のギリギリに借りる。
　カードは毎月、「締め日」と「引き落し日」が
決まっています。締切日までの 1 ヶ月分のカー
ド利用分を、引き落し日にまとめて銀行口座か
ら引き落とします。
利用のカード締め切り日前にキャッシングする
のが、借りる期間が短くなり利息も減少します。
しかし、海外でのキャッシングは為替レートの
確定にズレが起きる場合もありますので、2・3
日余裕をみたほうが良いようです。
２．繰り上げ返済をする。
　帰国後にカード会社に連絡し、繰り上げ返済
の申し出を行い、計算の金額を返済する。

＜トラブル発生！＞
　これまでクレジットカードのキャッシングを
何回となく利用してきたが、この原稿を書くに

クレジットカードのキャッシング
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あたり、持っていた JCB カードでキャッシング
を試みた。場所はチェンマイ・ミマンヘミン通
にあるサイアム・コマーシャル・バンク（SCB）
の支店である。銀行店舗入口の左側に ATM が
３台並んでいた。今年２月のある夜、時間は 19
時 30 分を回っているので、銀行の内部は明かり
があるが人はいない。
　左側の ATM に JCB カードを入れると画面が
変る。４桁の暗証番号を入力し、ＥＮＴＥＲキ
ーを押す。操作手順に従って、5000 バーツを選
択した。直ぐに、5000 バーツが出てきたが、「ゴ
トッ？」と音がしたが続いて出てくるはずのカ
ードと利用明細書が出てこない！
　心のなかで「エーッ！」といささか焦るが、
ATM は静かに鎮座したままで、うんともすん
とも言わない。
　SCB の支店の中に銀行員の姿を探したが、も
ちろん居るわけがない。後から来たタイ人も心
配してくれるがどうしようもない。そこで待っ
ていても、待っていれば遅れて出てくるわけも
ないので諦めて帰ることにする。
　翌日、開店早々に銀行に飛び込み、仔細を説
明する（もちろん、拙い英語で）が何か余り切
迫感がなくにっこりしながら首を振っている。
結論は、今日 ATM を開けれないので明日来い
との話であった。詳しいことは分からないが、
ATM は支店の職員が管理しないルールになっ
ている？ようであった。
　その後、心配なので JCB のバンコクに電話
をして事の次第を話し対応を相談する。カード
の不正利用を防止するために停止処分の手続き
もあると言われたが、カードを利用することが
できなくなるので、結局は明日まで様子をみ
ることにした。その際、直近で他にもカードが
ATM に吸い込まれて、カードは戻ったが穴が
開いて使用できないようになって戻ってきた人
がいる。時々同じことがあるそうです。
　翌日、ゴルフから帰って、一目散に SCB に出
向き２日目にカードは無事に戻ってきた。
いやーほっとしました。カードをみて思わずに
っこり「これからも頼むぞ！」。
　後日、ミントトラベルのジョン氏に話をした

処、これは時々あることなので必ず利用は街角
の ATM は避けて営業時間内の銀行店舗に付随
したATMを利用すべきとのアドバイスを受け、
まさにその通りと実感した次第です。更に、カ
ード利用の緊急性があれば「帰国するから返し
て！」で交渉するも一手かと・・・
　このようなトラブルも機械のことなので有り
得る話です。万一も考えて利用することが大事
と思いました。

　海外へ出掛けて一番の心配は事故であり病気
です。勿論、海外における医療費は我々が加入
している健康保険などに帰国後、診断書などを
添えて請求できますが、自己負担を含め制約も
あります。海外で医療機関にかかった場合の医
療費は、総じて高い金額になります。万一を考え、
安心と安全を担保して旅行を楽しむには海外旅
行傷害保険は必須アイテムといえます。
　海外の医療費の例をみると、アメリカで盲腸
手術で入院すると１００万円は楽に超えてしまい
ます。しかし、アジアでは２０万円以内で収まる
国もあります。旅行先がアジアであっても、重
大な事故・病気で高額になるケースもあります。
どこで医療機関のお世話になるか、まして、治
療の内容までは予測できません。
　南の会の会員は頻繁に海外へ出掛ける方が多
くおります。その度に、海外旅行傷害保険への
加入は費用と手間が負担になります。
　その際、皆さんが既にご承知のクレジットカ
ード（以下、カードと省略）に付帯されている
海外旅行傷害保険を上手く活用することで、負
担を軽減することができます。
　カードにはサービスの一つとして、自社のカ
ードを保有している人に海外旅行の際の事故や
病気を補償する機能を付帯しているカードがあ
ります。
　海外旅行傷害保険が付帯されているのは、す
べてのカードに付帯されているわけではありま
せん。年会費が高いカードは付帯されているも

無料でゲット！海外旅行傷害保険
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のが多くありますが、年会費が低廉なカードで
は限られたカードにしか付帯されておりません。
海外旅行傷害保険が付帯されているカードの年
会費などのコストが無料であれば、事故や病気
を補償する保険が〝何と！タダ！！〟で付いて
いることになります。
◆ 海外旅行傷害保険が無料で付帯されているカ
ードの利点

１．なんと言っても〝無料！〟
２．手間も掛からず、いつでも海外旅行に出発

した時から帰宅するまで海外旅行傷害保険に
自動加入！

３．海外旅行に出発した時から最長９０日間まで
補償！

４．一度だけでなく、海外旅行に行く時は何度で
も補償！

《海外旅行傷害保険の内容について》
　次に、海外旅行傷害保険の支払内容について
みてまいりますが、カードにより海外旅行に出
掛ける為に自宅を出たときから帰宅するまで、
若しくは、日本の空港出発から帰港までの旅行
行程中が保険の対象となります。
〇傷害死亡・後遺障害保険金
　交通事故などによって傷害を受け、死亡・後
遺障害が発生した場合に支払われます。急激か
つ偶然な外来の事故によるケガが対象となりま
すので、ゴルフプレー中の傷害はもちろん対象
となります。病気死亡は対象となりません。
〇傷害治療・疾病治療保険金
　ケガや病気で医療機関に掛かった費用につい
て対象となります。スポーツをしていて骨折や
捻挫等の他、風邪など体調不良で医療機関にお
世話になる場合などです。
　医療費の支払は基本的にはキャッシュレス対
応ですが、カード付帯の海外旅行傷害保険はカ
ード会社・医療機関によっては掛かった医療費
を現金で支払い、帰国後に請求という場合もあ
ります。保険会社は世界の主要都市に事故対応
窓口（日本語で対応）を設けており、無料で電
話対応サービスをおこなっています。知らない
都市で何処の病院に行けばよいかなども、具体

的に指示してくれます。病院がカード会社と直
接対応してくれるケースもあります。
〇賠償責任保険
　旅行中に偶然な事故で他人にケガを負わせた
り、他人の物をこわしたことにより、法律上の
賠償責任を負った場合です。ゴルフプレー中に
打ったボールが他人に当たりケガをさせた、ホ
テルなどの施設・備品をこわしたなどです。自
動車を運転中の対人・対物事故は対象となりま
せん。
〇携行品損害保険金
　携行品（バック、カメラ、時計、衣類など）
が盗難・破損 ･ 火災などの偶然な事故によって
損害を受けた時に支払われます。ゴルフプレー
中の用具の破損、カメラを落として破損などが
対象です。この保険には免責金額（３～５千円
が多い）設定されている保険が多く、損害から
免責額を差し引いた金額が支払われます。
〇救援者費用保険金
　病気入院や事故で死亡等、日本から家族が現
地に駆けつける為に掛かる諸費用（交通費、ホ
テル代など）を支払います。
　カードの保険の補償内容は以上ですが、保険
会社で加入する海外旅行傷害保険は上記以外に
も広い補償が用意されております。

《カードの保険の補償額は？》
　カードを複数持っている方が圧倒的に多いと
思います。この複数のカードに付帯されている
保険についてみていきます。
　まず傷害死亡・後遺障害保険金については、
持っているカード一枚しか使えません。何枚持
っていても一枚だけです。２０００万円の保険が
付いているカード５枚持っていても、支払われ
る保険金は１億円ではなく、２０００万円です。
所謂、一般カード（年会費が安いカード）は保
険が付いていても金額が低いことが大半です。
特典の多いゴールドカードには５０００万円の保
険が付いていることが普通です。しかし、色は
ゴールドでも会費が安いカードは保険が付帯さ
れていないか、付帯されていても小額となって
いますのでご注意ください。
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　上記で、持っているカードの保険は一枚しか
使えないと述べましたが、傷害死亡・後遺障害
保険金以外の傷害治療・疾病治療保険金などの
補償については持っているカードの補償は合算
できます。ケガや病気の治療代も合算された金
額が上限まで支払の対象となります。持ってい
るカードに海外旅行傷害保険が付いているか、
そして、それは合算するといくらになるかをき
ちんと把握しておく必要があります。

《無料の保険をゲットする》
　上記で述べたように、死亡・後遺障害保険金
以外は持っているカードの保険が合算され、合
算された金額まで万一の病気・事故などの災害
に備えることができます。
　では、カードを沢山持っていれば良いのかと
なりますが、問題はカードの年会費です。私た
ちは年金生活者ですので、出来る限り不要な？
出費は抑えたい！
　そこで年会費が無料で、且つ海外旅行傷害保
険が付帯されているカードは無いのか！ありま
した。下記の一覧表のカードが年会費無料のカ
ードです。
　下記の年会費無料カードに加入し、現在持っ
ている年会費有料のカードの保険を合算したも
のが、万一の際に使える補償金額となります。
　下表でオリコ（ｵﾘｴﾝﾄｺｰﾎﾟﾚｰｼｮﾝ）カードにつ
いては、オリコが各種のカードを発行している
関係で、オリコのカード同士の合算はできませ
ん。一枚だけが有効となります

《上乗せ保険の加入方法》
　次に上乗せで海外旅行傷害保険に加入する注
意点について述べたいと思います。上記の無料
の保険を含めて、自分が万一の際にいくらの補
償が得られるか、足りなければ足りない分をい
くら上乗せの分として、新たに海外旅行傷害保
険に加入するかを考える必要があります。
　ツアー旅行に参加するとツアー参加申込書に
保険加入申込書がセットされて送られてきます。

この場合の保険はパターン販売で選択の余地は
限られます。全てがセットになっており、選択
は金額が大きいか少ないかの選択しかありませ
ん。何故なら、セット加入の方が保険会社にと
っても旅行代理店にとっても都合が良いからで
す。
　セット加入で手厚く保険に入る選択も良いの
ですが、必要以上の保険は要らないと思ってい
る方も多いでしょう。
　カードの保険がいくら付いているかを確認し、
足りないと思ったら不足の金額を付ければいい
のです。そのために、日頃から自分のカード保
険の合計をチェックしておきましょう。
　さて、賢く上乗せ保険を付けるにはネットで
の保険加入をお勧めします。ネットで保険会社・
保険代理店のホームページを開くと必ず海外旅
行傷害保険のアイコンがあります。アイコンを
クリックし、指示に従って入力すると加入でき
ます。
　ここでの注意点は、セット加入でも通常より
安く加入できますが、自由設計・オーダーメイ
ドで自分が不足と思う種類の保険を選んで加入
することで保険料を大幅に節約できることです。

　カード付帯の海外旅行傷害保険の補償期間は
９０日間となります。出入国する度に何度でも手
続きなしで有効です。９０日以上に亘って海外に
滞在される方は、シティカード（有料）など一
部カードに海外で公共交通機関のチケットをカ
ードで支払うことで、チケット購入時点から６０
日間補償が延長される制度があります。（該当カ
ードだけ有効、補償は低くなりますのでご注意。）
　楽天カード（年会費など無料）は海外旅行傷
害保険が付帯されておりますが、保険適用の条
件として楽天カードで旅行代金を支払うことと
なっています。
　クレジットカードを持っていない人はいない
時代ですが、同じ持つにしても少ないコストで
最大の利益 ･ 効果が得られることがベストです
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　航空会社の関連会社が発行しているオフィシ
ャルのクレジットカードは搭乗実績やショッピ
ング利用額に応じて、マイレージが貯まる仕組
みになっており、そのマイレージを使用するこ
とで国内・海外航空路線の運賃が無料（往復特
典航空券）や、エコノミークラスからビジネス
クラスなどにアップグレード（アップグレード
特典）ができます。
　マイルを貯めるには、マイレージサービスに
入会が必要です。マイレージサービスだけに入
会するなら会費は無料です。これには ANA は
マイレージクラブ、JAL はマイレージバンクが
ありますが飛行機の搭乗実績しかカウントされ
　

ません。クレジットカードは要らないが、搭乗
実績のポイントは欲しいという人に向いていま
す。従って、ショッピングのポイントはクレジ
ット機能が付いたカードではないのでカウント
されません。
　搭乗実績とショッピング ･ ポイントもカウン
トしてくれるのは、マイレージサービスが付い
ているクレジットカードとなります。自分が利
用する頻度が高い航空会社のクレジットカード
を選択することが重要です。
　航空会社は世界の航空会社と事業提携して運
行の利便性を高めています。それがアライアン
スと呼ばれるもので、ANA が加盟する世界最大
のアライアンスが「スターアライアンス」、JAL
が加盟する「ワンワールド」、デルタ航空などの

「スカイチーム」の３つがあります。

クレジットカードとマイレージ
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　一般的に国内線に乗る機会が多いので、ANA
のマイレージクラブに加入してスターアライアン
ス系のマイルを貯めるか、JAL のマイレージバン
クに加入してワンワールド系のマイルを貯める人
が多いと思います。更に、提携クレジットカード
も多く、日常の買い物でマイルを貯めることのメ
リットがあります。
　続いて、Ｑ＆Ａ方式でクレジットカードとマイ
レージをみていきます。（Q& Ａは色々と調べまし
たが、結果的に主観的要素もありますので、その
点はご容赦願います。）
Ｑ１．マイルのカウントは？
Ａ１．JAL カードのショッピングマイルは 200 円

＝１マイルになっています。ＪＡＬショッピン
グプレミアムに加入（年会費 2100円）するこ
とで 100 円＝１マイルになり、マイルが貯ま
りやすくなります。ＡＮＡの基本は100円＝１
マイルですが、加入カードにより取り扱いが
異なります。JAL・ＡＮＡカードの提携する
加盟店で利用するとポイントが加算されるよ
うになっています。ショッピングマイルはカ
ード会社がショッピングに応じて付与する特
典です、航空会社の搭乗によって付与される
マイルとは分けて考えなければなりません。

Ｑ２．夫婦でカードを持つ場合にマイルを合算で
きるか？

Ａ２．夫婦でカードをそれぞれに持つことで、カ
ードのマイルは合算されます（手続きが必要
です）。別個だと中途半端なマイル残高や期
限切れになってしまうマイルが、合算して利
用できるので無駄がなくなります。

Ｑ３．ＡＮＡのベストカードは？
Ａ３．ANA VISA Suica カードを取り上げます。

以下、そのメリット・デメリットをあげてみます。
①定期券とは無縁になってしまった人が多いでし

ょうが、このカードは JR 東日本の Suica チャー
ジ時にもショッピングと同率のマイルが貯まり、
改札時に自動で入金してくれる「オートチャー
ジ」にも対応しています。

②リボ設定すると年会費が安くなります。「マイ・
ペイすリボ」に登録すると、年会費 2100 円が
788円になり、リボ払いにならないように毎月の

支払限度額（３万円）に設定するか、高額の支
払はネットから毎月の支払限度額を超えた金額
を追加で支払う仕組みがありますので、金利手
数料を掛からない支払ができます。メインで使
わなければ、このような心配もありません。

③デメリットは家族カードが作れないので、夫婦・
親子でも個別にカードを作る必要があります。
その分コストが割高になります。

④ Edyも付けることで、マイルは更に貯まります。
〇 Suica が必要ない人は、ANA JCB カードがお

勧めです。ポイントをマイルに移行する際の手
数料は年間 2100 円と、ANAカード最安です。
家族カード（年会費1050円）で作成できるので、
夫婦・親子でもマイルが貯まりやすくなってい
ます。

Ｑ４．ＪＡＬのベストカードは？
Ａ４．JAL カード Suica を取り上げます。以下は

そのメリ･デメをあげてみます。
①上記の①②と同じです。
② Suica チャージなどＪＲ東日本の商品を購入す

る場合、マイルではなくビューサンクスポイン
トを付与されます。1000 円＝６ポイントが貯ま
り、600ポイント＝1000 マイルに交換できます。

〇関東の私鉄沿線に住んでいる人は、小田急グル
ープ「JAL カード OP クレジット」と東急グル
ープ「JALカード TOP＆ClubQ」（PASMO チ
ャージもマイルが貯まる）があります。
Ｑ５．アメリカ系のエアラインで評判のカードは？
Ａ５．ユナイテッド航空の「マイレージ・プラス」

（セゾンカード）を取り上げます。
① 区間マイル100％である上に、提携航空便でも

大半は100% マイルが加算されます。航空券は
正規運賃のほかに、割安運賃・団体運賃等も
100％貯まることが多いようです。

② マイル有効期限が実質無期限です。国内の航
空会社は加算月から数えて 36ヶ月後の月末と
なっています。

③ 燃料サーチャージが免除されます。燃料チャー
ジが高騰のおり非常に魅力的です。日系の場合
は航空運賃が無料になっても燃料チャージが高
いので、特典航空券の魅力が減殺されます。

④ マイルの譲渡が可能である。マイレージ会員で
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ある他の口座へマイルを移行できます。
〇 Mileage Plus セゾンカードの国際ブランドは

VISA.Amex.Master。年会費は1575円。
マイル交換率は1000円につき５マイル、追加年会
費 5250円を支払ってマイルアップメンバーズにな
れば 1000 円につき15 マイルです。ANAも JAL
も基本年会費に追加年会費を払うことでショッピ
ング時のマイルが貯まりやすくなるのは、どのエ
アラインも同じ仕組みをとっています。
Ｑ６．ネット通販でマイルを貯めるには？
Ａ６．楽天やヤフーを使ったことはありませんか。

ネット通販は気軽で便利！ANA マイレージ
モールで楽天、JAL は JMB モールでヤフー
を通した買い物などにマイルが付きます。
直接、楽天・ヤフーにアクセスしないで、
ANA・JAL のホームページから「マイレー
ジバンク」のタブを開くと、ANAと JAL の
モールがあります。少し手間ですが、そこか
ら入るとダブルでマイルが貯まります。楽天・
ヤフーだけでなく、多くのサイトがあります。

Ｑ７．貯めたマイルの使い方は？
Ａ６．何といっても特典航空券！その特典航空券

のメリットを挙げてみました。
① 正月や５月の連休等の特定期間を除いては利用

が可能である。国内線を利用の際も時期･時間

によって上がり下がりする運賃とは無縁である。
② 海外航空運賃は期間によって運賃が変動し、期

間の変更等に制約を受けるが、特典航空券は制
約がなく利用の自由度が高い。

③ 座席のアップグレードは料金がかなり高額に
なるがマイレージを利用すると割安感が高い。
JAL で６月に成田発パリ行きを往復で購入する
とエコノミー 183,530 円、プレミアムエコノミ
ー 251,000 円で差額は 67,470 円です。JAL では
キャンペーンを利用すると10,000 マイルでアッ
プグレードを行っていたので、10,000 マイルは
67,470円に相当する金額ということになります。

④ キャンペーンを利用すると、更にお得な特典
航空券をゲットできます。JAL で説明すると、
ヨーロッパは通常はエコノミーで 55,000 マイル
が必要です。「ホームページ限定」国際線ディ
スカウントマイルからアクセスすると、エコノ
ミーは 45,000 マイル・プレミアムエコノミーは
60,000 マイルです（利用期間に制限有）。更に、
2001 ～ 4000 マイル程度の特典ビジネス航空券
もねらい目です。

⑤ 航空券の利用が無い場合は、ショッピング等に
利用できます。10,000 マイル＝10,000 円の交換
率が一般的です。Suica カードでは、マイルか
ら交換した金額をチャージして使えます。
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　エントランスから見ると木々の間から北タイの民家を模したゴールデンチークウッドの建物が見え
ます。ここはレストランですが、モダンな内装の素敵なホテル（客室５室）でもあります。
　レストランへは靴を脱いで入りますが、一枚物のチークのひんやりした感覚が素足に心地よく伝わっ
てきます。チークの広々とした室内はテーブル席とカントークと三角枕の座敷があり、落ち着いた灯
りとインテリアで雰囲気はチョー最高！
　すいていることが多く、静かに会話を楽しみ、食
事を楽しみ、ゆったりと過ぎ行く時間を楽しむこと
ができます。
　食事は北タイの料理ですが、どれを選んでもハズ
レなく旨いこと保証です。日本語メニュー完備！従
業員のサービスも行き届き楽しく食事ができます。
　値段も高級感の割にはリーズナブルで 300 ～ 500
バーツ程度でしょうか。
　その場所は、リンカム交差点からスーパーハイ
ウェーを西に十数分ほど歩いて、ワット・ジェット
ヨートの交差点の右側のソイ（看板有）を 30 ｍの
右側にあります。ソンテウで交差点まで行くと直ぐ
です。

　ゴルフ大好き人間が大挙したチェンマイで、「南の会第二回ゴルフコンペ」がランナーゴルフ場で 2
月 6 日に行われました。総勢 4 ７名（表紙写真）が参加し北海道から九州までの会員が入り混じって
賑やかにゴルフを楽しみました。９組の枠に対して多くの参加申し込みがあり、一組に５人、６人で
のプレーもあり、キャディが足りないなど幹事は大変でした。天候はいつも晴のチェンマイで、責任
を天気になすりつけることが出来ないなか、北海道支部の宮原聰氏が見事に優勝を飾りました。
　ゴルフ場の予約から新ぺリアのスコアをパソコンに入力など、コンペを主催した森田氏、広上氏な
ど幹事の皆さんには大変ご面倒をお掛けしましたが、参加の皆
さんには和気藹々で南国暮らしの会ならではの楽しいチェンマ
イのひとときでした。

南の会ゴルフ　ＩＮ チェンマイ

～街角ＳＰＯＴ～　
ルアンカムイン（Ruen Come In）　IN チェンマイ

ルアンカムイン
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　この会報が会員の手元に届くころは、北ルソ
ンは真夏です。バギオが１年で一番過ごしやす
い時期です。
　下界のパンガシナンはビーチリゾートが連日
賑わいを見せているでしょう。今、支部管轄エ
リアには、会員のロングスティはありません。
元会員がバギオに２名いて時々会っています。
　最近、欧米系の定住者、随分増えました。言
葉の障害がないのが大きな理由です。英語が話
せればフィリピンの田舎町でも避暑地でも滞在
とても簡単です。楽しい毎日が過ごせます。
　４月・５月は学生達の夏休みで、高原もビー
チも若い人たちの賑やかな歓声が響いているで
しょう。
　私は、６月に大学に進学する学生の支援で多
分忙しくしているでしょう。新学期を控えて、
他の支援学生の準備もあります。その６月から
北ルソンは雨期です。台風シーズンでもあり、
例年通りバギオでの支部活動は９月までお休み
します。
　この期間北ルソンに来られる会員とは、パン
ガシナンでお会いしています。雨期ではありま
すが、時間は十分にあります。新しい会員との
楽しいひと時を楽しみにお待ちしています。

　平成 23 年度も多くの会員のご協力を頂き活動
する事が出来ました。
　昨年は、支部としては初めて、パソコン教室
を７月、１１月の 2 回開催しました。

　

　講師は元支部長の工藤氏にお願いし、札幌エル
プラザ内のＯＡ研修室を会場、１回目はYAHOO
にニックネームを登録し南国暮らしの会の過去
メールの検索、ＷＥＦ上どこからでもファイルを
利用できる、ドロップボックスをダウンロード
し使用してみる等。２回目は Evernote の使用、
スカイプ会議の使い方を習い、実際に会話を行
う等、２回でしたが新たなパソコンの知識を身
につけました。

以下、支部の主な活動状況です。
１） サロン会＆懇親会
　　５回実施・参加総人数８２名

※サロン会特記
・ガーデン見学と食事会（６月）
・日帰り温泉ツアーと食事会（１１月）
・忘年会（１２月）

２）支部役員会：２回開催（５月、９月）
３）その他
・親睦ゴルフ：２回（５月、９月）参加者２１名
・パソコン教室：２回（７月、１１月）参加者１８名

　２４年度の支部総会及び懇親会を６月２日（土）
１３：００～予定しています。
　昨年も北海道移住体験等で来道された方々に
参加して戴きました。この時期に来道される方
は、情報交換の場として参加お待ちしています。

支　　部　　便　　り

バギオ・パンガシナン支部便り
支部長　№ 227　斎木　一

北海道支部活動報告
支部長　№ 609　三島　克幸
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　23 年度は会員各位と世話役の協力のもとに 6
月を除き毎月サロン会を開催しました。その後
に行われた懇親会では LS の情報交換と仲間づ
くりが活発に行われました。外部のスピーカー
として、台湾ロングステイ協会日本代表の謝さ
ん、台中振英会館頼常務理事による台湾ロング
ステイの紹介をして頂きました。
　また、課題もみえてきました。LS ベテラン会
員とこれから LS デビューを考えている新会員
方の活動に対する要求が大きく違います。これ
らをどのように調整して運営していくか、考え
させられます。
　サロン会当日の午前中に世話役会を開催し当日
の確認、次月の企画等の打ち合わせを行いました。

　関西支部の12月以降の主な活動を報告します。
○　12 月サロン会（忘年会）の開催
　12 月 10 日（土）11 時 30 分から大阪市内の「木
曽路北新地店」で支部の忘年会を開催しました。
参加者 45 名。
　食事の後、新入会員の上埜　俊彦さんから

「初めてのチェンマイロングスティ」の報告、
続いてベテラン籔本　毅さんから格安航空会社

（LCC）の現状と航空券の取り方についての解説
があり、最後に徳永　美智子さん指導により「ち
ょこっと英会話・Silent Night」を合唱しました。

今年最後のサロン会でしたが、新会員の参加が
多く大変盛り上がり楽しい会になりました。

○　鉄道格安旅行の実施
1 月 8 日「青春 18 切符」等を利用した格安鉄道
旅行の旅第 2 回を実施しました。参加者の伊澤
さんの報告です。
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝
昨 8 日（日）、下記交通の要領で「明智町日帰り
18 切符の旅」に参加してまいりました。
午前 7 時　大阪駅中央改札口　大阪発 7.15
新快速近江塩津行き、米原 8.41/46 →名古屋
9.59/10.32 →恵那 11.34/11.36（明智鉄道）→明智
着 12.27　の往復
参加者は支部会員の四名（谷澤・橋本・富崎・
伊澤）・・one box（向かい合わせ席）にちょうど
おさまるので和気あいあいと、四方山（よもやま）
話に花を咲かせながら往復の片道５時間もあっ
と言う間。
山あいに開けた小さな町 " 明智 "・・明智光秀ゆ

会場の様子

関東甲信越支部活動報告
支部長　№ 1125　佐々木　一信

関西支部便り
支部長　№ 891　徳永　卓雄

報告中の上埜さん
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かりの場所がいっぱいなのかと思いきやアニハ
カラン、大正時代ゆかりの史跡が多く、なんと
この村の初代村長が高峰三枝子・二代目村長が
司葉子だったりで、「大正ロマンの館」には彼女
らにゆかりのポスターや衣装などが展示、高峰
三枝子のヒット曲が館内に静かに流されており、
我々はひたすら懐かしさに浸ったことだった。
その他、大正資料館等見どころがけっこうあり、
４時間に及ぶ見学時間もあっというまに過ぎて
行った次第。
とにかく小生にとって「１８切符の旅」は初体験、

「こんなおもろい旅」があるもんかと大満足の思
いで帰阪したのが夜 21：30、皆さんに感謝の思
いをこめ別れを告げたのでありました。
再び谷澤さん、いろいろお世話になり有難うご
ざいました。　また、オモロイ企画お願いしま
っせエ！

2012/1/9（月）　#558・伊澤　　豊
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

（以　上）

九州支部の主要な活動を紹介します
○周防大島、忘年会
・日　時　　平成２３年１２月１２日（月）～１３日（火）
・場　所　　山口県大島郡周防大島町
　　　　　  グリーンステイながうら
・参加人数　29 人（福岡 8、熊本 9、大分 2、鹿  
                 児島 4、山口６）
　九州支部の北端・山口県、それもまた最東端
の周防大島、地理的に遠すぎると思いながらも
メールで募ったところ、なんと３１名（ｷｬﾝｾﾙ 2
名）もの希望が寄せられ、九州支部の忘年会を
開催することにしました。

「ハワイ州カウアイ島の民家をモデルにした別荘
風ログハウス」で「１泊２食付き 3700 円」です。
　夕食後、男性陣の宿泊棟で、会員番号１２７４
番中村さんから、プロジェクターを使って「キ
リマンジャロ登山」の体験発表が有りました。

（死ぬか生きるかのものすごい体験談でした）
　その後、場所をカラオケホールに移して大演
芸会です。　
　３１名が夜ふかしして大騒ぎするのに十分な環
境が整っていましたので、それとなく出し物を
お願いしていましたところ、なんと多彩な玄人
芸が続々と披露され、カラオケの先生である瀬
崎さんの絶妙な司会（リード）で、それは盛り
上がりました。

　最後は又男性陣の宿泊棟で、畳にゆっくり腰
を落ち着け、全員による自己 PR、今年一年間の

参加者の皆様

村長　司　葉子

九州支部便り
支部長　№ 581　朝永　清寿
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活動などを発表しあいました。
　翌日は、はるばる鹿児島から参加いただいた
会員もあり、今回色々とお世話いただいた地元
山口県の山根会員のご案内で、白壁の町柳井散
策に行きました。しっとりとしたいい街並みで
した。

○定例情報交換会
・日　時　平成 24 年 1 月 8 日（土）
　　　　  10:00 ～ 16:30     
・場　所　福岡市ＮＰＯボランティアセンター
　　　　　「あすみん」
・出席者　26 名（内ゲスト３名）
・内　容　10：00 ～ 12：30 パソコン勉強会、　
　　　　     スカイプのダウンロードと活用 
　　　　   13：30～16：30 情報交換会  体験発表
             (1) 1518　恵　功　氏
             「インドシナ半島４ヶ国を旅して」
             (2) 1090  岡本吉晴氏
             「ミャンマー、キューバを旅して」
・新年会　情報交換会終了後、１７時よりアーク
ホテル博多ロイヤル天神・レストラン「花水木」
で新年懇親会を開催しました。ゲストの方も参
加され、チェンマイ情報等身近なステイ先につ
いての情報の交換もこの席で活発に盛り上がり

ました。

○蕎麦打ち体験・試食会
・日　時　平成２４年２月３日
・場　所　福岡市立婦人会館「あいれふ」
・講　師　会員の深松幸康氏
・出席者　会員８名と一般参加９名を加え１７名。 
・内　容　
１５時から蕎麦打ち、その後試食の準備の間に稲
田前支部長から一般参加者向けに「南国暮らし
の会」の概要、下見旅行や現地でのステイに関
する情報提供がありました。
　４０人前をもり蕎麦、越前おろし蕎麦、キザミ
蕎麦（温かい汁そば）で頂きました。
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担当理事　No.1361　木村　秀男
会報 2012 年新年号（VOL.５３）以降の総務
部の主な活動
第３回理事会　平成２３年１２月１８日（理事１４
名　委任状３名　監事２名）
１．自己責任に関して

「東京都庁へ訪問」（１０/1８）馬場理事長　大塚
副理事長　加藤理事　木村理事

「相談事項」定款第５条３項を削除しても訴訟さ
れたた場合はどうか？

「都庁の見解」訴える人はどういう状況でも訴え
る、会の道義的責任の可能性はある NPO 法人
認可に問題は無い。

「結論として」会として、会員へ「自己責任意識」
高揚の為「啓蒙活動」を行う。
２．来期の予算案　　
各部門担当者は１月末迄に「岩井理事」へ提出
３．来期の体制確認
任期満了退任理事、監事：馬場理事長　佐々木
一信　大塚眞一　鈴木監事　金子監事
４．各部会報告　
会報部会　新年号はカラー化 HP 委員会　会報
電子化第１歩として新年号よりパスワー記入で
閲覧
５．ペナン支部No.1121 佐々木正美氏、今期
中執務承認
臨時理事会　平成２４年２月８日（理事１３名　
委任状３名）
１．来期体制検討し３月１１日第４回理事会で選

任し総会で承認後会報に掲載する。
２．ダバオ支部長　支部長代行 No1261 藤本晴

久　副支部長 No1125 佐々木一信氏承認。
　第４回理事会　平成２４年３月１１日　　
　（理事　１４名　委任状　２名　監事　１名）

担当理事　No.1125　佐々木　一信
　会報がつまらない、読まない、役に立たない
等直、会報不要論が囁かれる昨今、編集担当の
自己満足に陥ることの無いよう、ロングステイ
のお役立ち情報を企画しました。初の試みとし
て、新年号をカラー化しましたが如何でしたで
しょうか。ホームページに電子版をアップしま
した。一方、会報は会の顔との声も頂いていま
す。南の会が発足して十数年経ち LS の達人に
なられた方から、これからは LS デビューを考
えている若葉マークの会員までニーズも多様化
しています。すべての会員のニーズを満たすの
は難しい問題です。会のモットーである「明るく、
楽しく、役に立つ」会報作りに皆様の参加と協
力を御願いいたします。
　まったく素人、未経験の私が３年間会報部会
長を務めさせていただきましたが、今号で退任
し次号から新部会長のもとに会報部会はスター
トします。従来にもまして、会員皆様の参加、
協力を御願いいたします。有り難うございまし
た。

部　会　伝　言　板

総　 務　 部　 会 会　 報　 部　 会
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　今年も多くの会員が南の国に出掛けました。
特に、チェンマイは年々歳々、気候の良い乾季
に寒い日本を脱出して滞在する会員が増えてお
ります。新たに会員となられて海外支部にお出
かけの方の参考になるように、これまでにも定
期的に掲載されておりますロングステイの情報
を『ロングステイのイロハ』として記事にして
みました。掲載記事の要望等会報部会へお知ら
せいただきますよう御願いします。

（No.513　青木方子、No.1017　光城保之）

編　 集　 後　 記会 員 か ら の 投 稿 写 真

小山ゴルフクラブ
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